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Le ministère de la Communication décide 
de retirer l’accréditation à France 24

Parlement arabe :

Les législatives, une étape “importante” 
dans le processus démocratique en Algérie

législatives :

Ferme rappel à l’ordre de Mohamed Charfi à Abderazak Makri

Parlement arabe : 

Les législatives, une étape “importante” dans 
le processus démocratique en Algérie

Le ministère de la 
Communication a 
décidé dimanche de 

retirer l’accréditation octroyée 
à la représentation à Alger de la 
chaîne  télévision d’information 
française “France24”, a appris 
l’APS auprès du ministre de la 
Communication, Porte-parole 
du Gouvernement, Pr. Ammar 

Belhimer.
La même source a affirmé que ce 
retrait est motivé par “l’hostilité 
manifeste et répétée contre 
notre pays et ses institutions, 
le non respect des règles de la 
déontologie professionnelle, 
la désinformation et la 
manipulation ainsi qu’une 
agressivité avérée à l’égard de 

l’Algérie”.
Pour rappel, le ministère de la 
Communication avait adressé 
un dernier avertissement 

avant “retrait définitif” de 
l’accréditation à cette chaîne de 
télévision, le 13 mars dernier, 
pour son “parti-pris flagrant” 
dans la couverture des marches 
en Algérie. 
“Le parti-pris de France 24 
dans la couverture des marches 
du vendredi est flagrant, 
allant jusqu’à recourir, sans 

retenue aucune, à des images 
d’archives pour les antidater 
afin de porter secours à 
résidu antinational constitué 
d’organisations réactionnaires 
ou séparatistes, aux 
ramifications internationales”, 
avait noté alors dans un 
communiqué le ministère de la 
Communication.

Les premiers résultats 
établis sur la base 
des dépouillements 

effectués et même bouclés 
dans certaines représentations 
locales, esquissent l’amorce 
d’une tendance favorable aux 
“grands partis” politiques qui 
décrocheraient la majorité des 
sièges dans la future APN,.
Le FLN, le RND, le MSP, 
El Moustakbel, El Bina et 
les indépendants, selon les 
premiers chiffres, seraient les 

vainqueurs de cette élection, 
prouvant ainsi qu’ils ont plus 
que résister, malgré le procès 
qui leur est fait pour leur 
lourd héritage “bouteflikien”, 
pour le FLN et le RND, bien 
sur. 

Ces premiers résultats 
consacreraient aussi la défaite 
des petits partis qu’on appelle 
habituellement les “Sanafirs”, 
alors qu’ils  ont cru pouvoir 
profiter du discrédit du FLN 
et de RND pour se proposer 
en alternative. C’est le cas du 
parti Jil Djadid de Soufiane 
Djilali qui n’aurait obtenu 
qu’un seul siège et en plus à 
El Oued!
Les femmes, malgré un 
mode électoral qui impose 

une parité, seraient aussi les 
grandes perdantes et leur 
nombre serait bien inférieur à 
celui de l’assemblée sortante 
où elles étaient plus d’une 
centaine élues à la faveur 
du politique des quotas. Un 
constat qui, s’il venait à être 
officiellement confirmé, 
dirait long sur le machisme 
atavique de notre socièté.   
Ces résultats ne seraient 
que des “préemptions”, des 
fuites émanant des partis eux- 

mêmes, des indépendants, 
car il faut attendre leur 
proclamation officielle par le 
président de l’ANIE.
Lors de son dernier point de 
presse samedi, à la clôture des 
bureaux de vote, Mohamed 
Charfi avait déclaré que la 
proclamation des résultats 
prendrait au moins 96 heures, 
au vu du nombre important 
de candidature et de la 
complexité du système de 
comptage des voix.

C’est un rappel à 
l’ordre qui ne 
fait pas dans la 

convenance oratoire que 
le président de l’ANIE 
a adressée au président 
Abderazak Makri, président 
du MSP, qui a revendiqué 
dimanche la majorité aux 
législatives tout en dénonçant 

des tentatives de bidouillage 
des résultats. 
Pour Mohamed Charfi, “les 
déclarations (en question ndlr) 
sont “une remise en cause de 
la probité et de l’intégrité des 
membres de l’ANIE”, les 
jugeant “fausses et infondées 
dans le fond et dans la forme”.
Outre de “porter atteinte à 

l’image  de l’ANIE”, les 
déclarations du leader du MSP  
sont prises par le président 
de l’ANIE comme “une 
expression franche emprunte 
de menace”, les rejetant “avec 
fermeté”.
Pour rappel, dimanche, et 
alors que le dépouillement 
n’était pas totalement achevé, 

au niveau des représentations 
locales de l’’ANIE, Abderazak 

Makri a revendiqué dans 
une publication sur sa page 
Facebook, la victoire des 
listes de son parti en Algérie 
et dans l’émigration, appelant 
le président Tebboune “à 
défendre l’expression de la 
volonté populaire, comme 
elle s’est exprimée dans les 
urnes”.

Le président du 
Parlement arabe, Adel 
Ben Abderrahman Al-

Assoumi a affirmé que les 
élections législatives qui ont 
eu lieu, samedi, constituent 
une étape “importante” dans le 
processus démocratique et de 

consolidation de la participation 
politique en Algérie.
M. Al-Assoumi a souligné dans 
un communiqué du Parlement 
arabe rendu public dimanche, 
que “le parachèvement de 
ces élections constituent une 
étape importante dans le 

processus démocratique et de 
consolidation de la participation 
politique en Algérie et une 
démarche nécessaire pour aller 
de l’avant”.
Il a salué la “tenue” de ce 
scrutin et félicité les dirigeants 
et le gouvernement ainsi que 

le peuple algérien à l’occasion 
de cette “importante” échéance 
politique.
Le président du Parlement arabe 
a salué, en outre, “la capacité 
du peuple algérien à relever 
les défis sous la direction 
judicieuse du président de 

la République, Abdelmadjid 
Tebboune”, se disant confiant 
que “les nouveaux députés 
algériens seront à la hauteur 
de la grande responsabilité qui 
leur a été confiée par le peuple 
algérien, leur souhaitant succès 
et réussite”.
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législatives : 
L’ANIE honore ses engagements constitutionnels

législatives : 
Le scrutin s›est déroulé 
dans de «très bonnes» 

conditions à Bruxelles avec 
une «forte» affluence 

des électeurs

Journée d’information sur 
les modalités de formulation 

des recours

L’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE) a affirmé dimanche 

avoir honoré ses engagements et ses 
promesses concernant les Législatives 
du 12 juin conformément à la 
Constitution et à la loi organique sur 
les élections, en assurant toutes les 
conditions et toutes les garanties pour 
le succès de cette échéance électorale, a 
indiqué un communiqué de l’ANIE.
«L’ANIE a honoré ses engagements 
et ses promesses conformément à la 
Constitution et à la loi organique sur 
les élections en assurant toutes les 
conditions et toutes les garanties qui 
ont permis au peuple de voter ce qui a 
donné satisfaction aux candidats, des 
partis et des listes indépendantes, aux 
Législatives du 12 juin», précise la 
même source.
Le peuple algérien a voté dans une 
ambiance pacifique en toute démocratie 
et dans le strict respect du protocole 
sanitaire mis en place à cet effet, ajoute 
le communiqué.
L’ANIE a évoqué la rencontre et le 
dialogue ouvert avec les candidats aux 
élections législatives et la signature 
par ces derniers de la Charte d’éthique 

des pratiques électorales, en plaçant 
leur confiance dans l’ANIE et dans son 
processus pour l’instauration des règles 
de la démocratie électorale après que 
celle-ci ait prouvé sa compétence et sa 
crédibilité lors de la Présidentielle du 
12 décembre 2019 et du référendum 
sur la constitution, et aujourd’hui, 
aussi, avec la même confiance et 
détermination, dans l’application des 
lois de la République prévues dans la 
loi organique sur les élections.
«Les déclarations et communiqués 
émanant de certaines parties connues 
pour de telles pratiques et qui sont sans  
fondement, attentent à l’engagement 
de l’ANIE et à son intégrité reconnue 
tant à l’intérieur qu’à l’extérieur, en 
prétendant qu’elle n’est pas capable 
de protéger les voix des électeurs et en 
appelant le Président de la République à 
assumer la responsabilité sur un ton de 
menace. 
«Ces allégations portent atteinte aux 
valeurs de l’Etat et de la République, 
et sont un appel fallacieux pour semer 
l’anarchie et le doute», martèle l’ANIE.
L’ANIE réaffirme qu’elle est digne 
de confiance et à la hauteur de cette 
responsabilité», conclut le communiqué.

Le vote pour les élections législatives 
s’est déroulé, samedi à Bruxelles 
(Belgique), dans de «très bonnes 

conditions», marquées par «une forte» 
affluence des électeurs vers les urnes, 
a-t-on appris auprès du Consulat général 
d’Algérie à Bruxelles.
Cette affluence vers les urnes «dénote 
la grande conscience des membres de 
notre communauté établie à l’étranger, 
notamment en cette étape importante de 
l’histoire nationale, à travers l’adhésion 
aux questions nationales décisives et en 
exprimant leurs avis en toute liberté et 
responsabilité», souligne la même source.
La préparation des élections législatives 
à Bruxelles s’est déroulée sous la 
supervision de la délégation de l’Autorité 
nationale indépendante des élections 
(ANIE) dans de «très bonnes conditions», 
la révision exceptionnelle des listes 
électorales de mars dernier ayant permis de 
définir le nombre définitif d’électeurs dans 
la circonscription électorale de Bruxelles, 
«soit 16.452 électeurs répartis sur six 
bureaux sis à Bruxelles, Gand, Liège, 
Colfontaine, Charleroi, Luxembourg».

Le Consulat général a veillé à assurer 
les moyens matériels et logistiques pour 
permettre à la délégation de Bruxelles 
de s’acquitter pleinement de son rôle, 
conformément à la loi organique portant 
nouveau régime électoral.
Les interventions du Consulat général, 
en tant qu’administration habilitée à 
traiter avec les autorités du pays ont porté 
sur l’établissement de contacts avec les 
autorités locales en Belgique et le duché de 
Luxembourg pour mobiliser les centres de 
vote et la garantie des conditions adéquates 
pour le bon déroulement du scrutin dans le 
respect des mesures sanitaires actuelles de 
prévention contre la pandémie.

Le Conseil constitutionnel organisera, 
mardi, une journée d’information 
sur les modalités de formulation 

des recours sur les résultats provisoires 
des élections législatives et leur procédure 
d’examen, a indiqué dimanche un 
communiqué de cette instance.
De par son rôle dans l’annonce des résultats 
définitifs des élections législatives du 12 
juin et l’examen des recours, le Conseil 
constitutionnel organise une journée 
d’information permettant de passer en 
revue les différentes étapes de l’opération 
et de visiter les espaces réservés à cet effet.
La formulation des recours par les candidats 
et partis politiques ayant participé à 
l’élection des membres de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) est soumise à 
des conditions, rappelle-t-on.
Conformément à la Constitution, 
notamment ses articles 191 et 224, et aux 
dispositions de l’article 209 de la Loi 
organique relative au régime électoral, 
ainsi qu’au règlement fixant les règles de 
fonctionnement du Conseil constitutionnel, 
les candidats et les partis politiques en 
lice ont le droit de faire recours sur les 
résultats provisoires de l’élection, selon des 
conditions de forme et de fond.               
Selon les conditions de forme, «le requérant 
doit être un candidat, ou une liste de 
candidats, ou un parti politique participant 
aux élections dans la circonscription 
électorale concernée».
Et dans le cas où les requérants chargent 
leur représentant de déposer le recours, «il 

est exigé sous peine de déclaration du rejet 
du recours en la forme, que le déposant soit 
muni d’un pouvoir l’habilitant à cette fin».
Le recours doit être présenté sous forme de 
requête, rédigée en langue arabe, déposée 
par le requérant ou son représentant 
légalement habilité, directement auprès du 
service de greffe du Conseil constitutionnel 
dans les quarante-huit (48) heures suivant 
la proclamation des résultats provisoires 
par l’Autorité nationale indépendante des 
élections (ANIE)».
La requête du recours doit comporter 
«le nom, prénom, adresse et signature du 
requérant, et si le requérant est un parti 
politique ou une liste de candidats, elle 
doit comporter la dénomination du parti, 
l’adresse de son siège, ou la dénomination 
de la liste et la qualité du déposant du 
recours habilité à le déposer».
Pour ce qui est des conditions de fond, «le 
requérant doit exposer l’objet du recours 
et le fonder sur des moyens et motifs sur 
lesquels il s’appuie et qu’il explicite dans 
la requête» et «doit appuyer son recours 
par les moyens et les documents au soutien 
de son recours», avait précisé le Conseil 
constitutionnel.
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CréatiOn De miCrO- entrePrises:

Appel à la mise à jour des informations 
personnelles des diplômés avant le 25 juin

rembOUrsement De Dettes D’entrePrises en DiFFiCUlté :

287 dossiers supplémentaires acceptés

energie :

Une rencontre d’affaires entre des opérateurs danois et Sonatrach

Le ministère de la 
Formation et de 
l’Enseignement 

professionnels a appelé 
l’ensemble des diplômés 
des établissements de la 
formation professionnelle 
souhaitant créer leur propre 
entreprise à prendre contact 
avec les établissements de 
la formation professionnelle 
pour la mise à jour de leurs 
informations professionnelles 
avant le 25 juin en cours, 
indique un communiqué du 
ministère délégué chargé des 
Micro-entreprises.
Le ministère de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels a appelé 
“l’ensemble des jeunes âgés 
entre 19 et 40 ans diplômés 

des établissements de la 
formation professionnelle à 
se rapprocher des centres de 
formation dans lesquels ils ont 
été formé dans des métiers et 
des professions pouvant être 
concrétiser par des projets de 
micro-entreprises, et ce, avant 
la date du 25 juin en cours 

pour la mise à jour de leurs 
informations personnelles 
(numéro de téléphone, 
e-mail) afin d’examiner 
la possibilité de s’inscrire 
dans le projet de création de 
micro-entreprises initié par le 
ministère délégué auprès du 
Premier ministre chargé des 

Micro-entreprises”.
Cette procédure intervient en 
attendant la convocation de 
ces jeunes par les maisons 
d’accompagnement se 
trouvant à travers les wilayas 
et les représentants des 
agences d’appui (ANADE), 
selon le même communiqué.
Elle s’inscrit, en outre, 
dans le cadre de l’effort 
“du Gouvernement visant 
l’incitation des jeunes à 
participer au développement 
économique local et national 
et à construire un tissu 
industriel leur donnant à 
toutes les opportunités de 
création de leurs micro-
entreprises”.
La procédure intervient 
également en droite ligne 

de la mise en œuvre de la 
convention conclue entre le 
ministère de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels et du ministère 
délégué auprès du Premier 
ministère chargé des Micro-
entreprises, ajoute-t-on de 
même source.
Elle intervient, aussi, en 
concrétisation du programme 
du président de la République 
visant la création d’un (1) 
million de micro-entreprises 
à l’horizon 2024, où il 
sera procédé à la création 
du plus grand nombre de 
micro-entreprises répondant 
aux exigences du marché 
local et national, conclut le 
communiqué.

L’Agence nationale 
d’appui et de 
développement de 

l’entrepreneuriat (ANADE) 
(ex-ANSEJ), a accepté 287 
dossiers supplémentaires, 
en vue du remboursement 
des dettes des entreprises 
en difficulté, a indiqué, 
dimanche, un communiqué du 
ministère délégué chargé des 
micro-entreprises qui a assuré 
de la poursuite de l’opération 
jusqu’au parachèvement 
de l’examen de toutes les 
demandes.
“En application des axes de 
la nouvelle stratégie mise 
en place pour la relance 
du dispositif ANADE et la 
prise en charge des micro-

entreprises en difficulté à 
travers le remboursement de 
leurs dettes ou la relance de 
leurs activités, selon le cas, 
une 10e séance de travail de 
la commission de Garantie, 
composée de représentants du 
Fonds de caution mutuelle de 
garantie risques/crédits jeunes 
prometteurs et de l’ANADE, 
a été tenue”, lit-on dans le 
communiqué.
Lors de la réunion tenue au 
siège de l’ANADE,” il a été 
procédé à l’examen de 500 
dossiers présentés par les 
représentants des banques, 
débouchant sur l’acceptation 
de 287 dossiers pour le 
remboursement de plus de 53 
milliards de centimes”.

Par ailleurs, le traitement de 
192 dossiers a été reporté, car 
les entreprises en question sont 
toujours en activité. Il s’agit, 
donc, de les accompagner 
par l’ANADE, par un 
rééchelonnement de leurs 

dettes, à la faveur de plans 
de charges pour la relance de 
leurs activités à travers les 
accords conclus.
La même source fait état, 
également, de la régularisation 
définitive de 17 dossiers par 

des propriétaires de micro-
entreprises, à travers le 
paiement de leurs créances 
auprès des banques et de 
l’Agence. Quatre dossiers ont 
été renvoyés aux banques, 
car ne remplissant pas les 
conditions de remboursement, 
a-t-on précisé.
Ainsi, le nombre global des 
micro-entreprises en difficulté, 
dont les dossiers ont été 
examinés lors des séances, 
s’élève à 5.015 dossiers, selon 
le communiqué qui fait savoir 
que d’autres séances seront 
programmées chaque semaine, 
d’autant plus que pas moins de 
500 dossiers seront examinés à 
chaque séance

Une rencontre 
d’affaires virtuelle 
sera organisée ce 

lundi entre des opérateurs 
économiques danois dans 
le secteur énergétique et 
le groupe Sonatrach pour 
échanger autour de la 
production d’énergie et de 
la transition verte, a indiqué 
l’ambassade du Danemark en 
Algérie dans un communiqué.
“L’ambassade du Danemark 
en Algérie organise, en 
collaboration avec le 
groupe Sonatrach et avec la 

participation de l’Agence 
danoise State of Green, une 
rencontre d’affaires virtuelle 

avec des opérateurs danois 
dans le domaine de l’énergie”, 
fait savoir le communiqué.

Cette rencontre d’affaires 
sera ouverte par le PDG de 
Sonatrach, Toufik Hakkar et 
l’ambassadeur du Danemark 
en Algérie, Vanessa Vega 
Saenz, précise la même 
source.
A cette occasion, le groupe 
Sonatrach et l’agence State 
of Green présenteront les 
expériences algériennes 
et danoises en matière de 
production d’énergie et de 
transition verte.
Selon la représentation 
diplomatique, 20 sociétés 

danoises pourront ensuite, lors 
de quatre forums sectoriels 
(énergies renouvelables, 
services, équipement et 
financement), présenter leurs 
solutions et échanger avec 
les différentes directions 
concernées au niveau 
de Sonatrach (Business 
development & Marketing, 
New resources, Corporate 
finances, Procurement 
& logistics, Exploration 
& production ainsi que 
Engineering & Project 
management).
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Covid-19 :
L’économie algérienne se remet progressivement

L’économie algérienne 
a enregistré un rebond 
remarquable durant les 

premiers mois de l’année en cours, 
avec des indicateurs financiers 
positifs qui annoncent une reprise 
économique progressive, après 
une année 2020 bouleversée par 
la pandémie de Covid-19 et ses 
impacts socio-économiques.
Ainsi, la croissance économique 
de l’Algérie a été revue à la 
hausse pour se situer à +4,2% en 
2021, alors que la loi de finances 
prévoyait un taux de +3,98%, 
selon la note de conjoncture 
rendue publique récemment par 
le ministère des Finances.
Cette reprise est «en relation avec 
le retour progressif de l’activité 
économique suite à l’amélioration 
de la situation sanitaire après le 
repli de la pandémie», expliquait 
le ministère dans son document.
Ce rebond qui sera principalement 
tiré de l’amélioration de la 
croissance du secteur des 
hydrocarbures laquelle devrait 
atteindre 10,1%.
Même la croissance hors 
hydrocarbures marque une 
amélioration avec un taux 
prévu de +3,2% pour 2021, 
contre +2,4% prévu initialement 
(LF2021).
L’activité du secteur de la 
construction devrait ainsi croitre 
de +3,8% et celle des services 
marchands de +3,6% en 2021.
Se réjouissant d’une situation 
«inédite» qui «n’a pas était 
observée depuis plusieurs mois, 
le document du département des 
Finances avance que les réserves 
de change du pays ont «repris 
durant le mois de mai 2021 un 
trend haussier».
La reprise de l’activité 

économique en Algérie s’est, en 
outre, reflétée, par le niveau des 
recouvrements fiscaux, effectués 
par l’administration des impôts, 
avec une hausse de 9,5% à 807,65 
mds de DA à fin avril 2021.
Les crédits à l’économie alloués 
uniquement par les banques 
publiques ont atteint, à fin mars 
2021, un encours de plus de 
9711 mds DA, en hausse de 67 
milliards DA par rapport à fin 
décembre 2020, dont 4087 mds 
ont été alloués au secteur privé.
«Cela démontre l’effort 
considérable déployé par 
le secteur bancaire pour 
accompagner le secteur 
économique national dans la 
perceptive d’assurer une reprise 

parraine», souligne le ministère.
Plus d’exportations, moins 

d’importations
D’autre part, le déficit de la 
balance commerciale du pays 
a enregistré une baisse de 68%, 
passant à -1,3 milliard de dollars 
à fin mai 2021, contre -3,9 
milliards (mds) USD à fin mai 
2020.
A travers les différentes 
mesures prises pour encadrer 
le commerce extérieur, le 
Gouvernement semble ainsi 
réussir progressivement le défi 
de la réduction des importations 
qui ont reculé à 15,2 mds USD 
au cours des 5 premiers mois de 
2021, contre 18,9 mds USD à la 
même période de 2019, soit un 

repli de près de 20% en deux ans.
De même, l’objectif d’augmenter 
sensiblement les exportations 
du pays, notamment celles hors 
hydrocarbures, semble également 
être en bonne voie, selon les 
chiffres communiqués par le 
ministère des Finances.
Les exportations hors 
hydrocarbures ont, en effet, 
progressé de 81,71%, alors que 
les exportations d’hydrocarbures 
ont augmenté de 32,7% durant 
les 5 premiers mois de l’année.
Le taux de couverture 
commerciale (des importations 
par les exportations) s’est ainsi 
amélioré de manière appréciable 
pour atteindre 92% à fin mai 
2021 contre 72% à fin mai 2020.

De ce fait, l’année 2021 devrait 
connaître un retour progressif 
de l’activité économique en 
Algérie à des niveaux permettant 
le «rattrapage» des pertes subies 
en 2020 et une atténuation des 
déséquilibres des comptes de 
l’Etat, prévoit le ministère des 
Finances.
Grâce à plusieurs mesures prises 
pour atténuer les impacts socio-
économiques de la pandémie, en 
mobilisant un budget de 530 mds 
de DA en 2021, l’Etat a réussi à 
prendre en charge les besoins des 
citoyens en matière de revenus et 
de couverture sociale et sanitaire, 
souligne le département de 
Aymen Benabderrahmane.

Croissance : 
La relance effective pour 2022, selon Mebroukine, 

spécialiste en droit des affaires 

De passage, lundi 
sur les ondes de la 
Radio nationale, 

Mebroukine  a relevé dans son 
argumentaire, le rapprochement  
du ratio de 4%  du rebond de 
la croissance attendu pour 
2022 en Algérie, tel qu’avancé 
par le ministre des finances, 
Aymen Benabderrahmane, et les 
chiffres donnés par la banque 
mondiale.
L’invité de la Chaïne3 a toutefois 
assujettie une telle perspective 
à «des réformes rigoureuses  
pour passer d’une économie 
dépendante des hydrocarbures 
à une économie productrice 
de richesses», a- t- il souligné, 

ajoutant que la loi de finance 
2022 doive  s’inscrire dans le 
cadre d’une plus grande rigueur. 
Sur ce point précis il a pris le 
soin de nuancer, indiquant 
que «Quand je dis rigueur 
budgétaire, je ne veux pas dire 
qu’il faut instaurer l’austérité 
mais plutôt la rationalisation 
des dépenses», dira- t- il.
Dans cette veine, et afin de 
mettre un terme fin «à la dérive 
budgétaire», le professeur en 
droits des affaires préconise  
l’arrêt des grands projets aux 
coûts exorbitants, la révision 
de la politique d’exonération 
fiscale «en évaluant tous 
les avantages consentis aux 

investisseurs qu’ils soient 
nationaux ou étrangers», fait-
il remarquer et enfin, «poser le 
problème du financement des 
entreprises publiques en vigueur 
depuis 40 ans», a- t- il  soutenu.
Par ailleurs, et répondant à 
une question sur la dévaluation 
du dinar, Ali Mebroukine  
s’inscrit en faux de pareille 
mesure, appelant à délaisser 
cette politique pour relancer la 
consommation, qui est le moteur 
de la croissance. Explique- t- il.
«Il faut arrêter la dépréciation 
du dinar, il n’y a pas une raison 
objective pour procéder à une 
nouvelle dépréciation», a- t- il 
tranché.
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annaba / PrOteCtiOn rOUtiÈre
Route coupée sur la RN 44 pour travaux de 
réalisation d’une passerelle à Ain Chouga

annaba / enseignement Privé

Les cours de soutien, un commerce lucratif
Des prix exorbitants pour les révisions du BEM et BAC

annaba / eDUCa tiOn na tiOnale

Tout est fin prêt
Plus de 10.700 collégiens passeront le BEM aujourd”hui

annaba / envirOnnement

Plus de 1000 tonnes 
de déchets ménagers 

collectées au mois de mai

Des travaux sur la RN.44 sont en cours, avons-
nous appris de la direction des travaux publics 
de la wilaya. En effet, cette voie traversant 

Annaba –Berrahal  a été interdite à la circulation durant 
deux heures de temps dans la matinée et ce, dans le 
cadre de l’installation d’une passerelle au  niveau de la 
région de Ain Chouga.
Fermé temporairement, cet axe routier qui relie la 
commune de Berrahal à Annaba a été dévié dans les 
deux sens par les axes routiers N°12 de la commune 
d’Oued El Aneb en passant par Tacha. Malgré le trafic 
routier minimal durant la matinée, les usagers de la 
route, pris de court, se sont retrouvés bloqués dans des 
embouteillages démentiels. Notons que la circulation 
a connu une fluidité normale entre   10 heures et midi  
pendant les heures des travaux. 

En cette période 
d’examens de fin 
d’année, les cours de 

soutien connaissent un grand 
succès. Les parents d’élèves 
dont le seul souci est de veiller 
à la réussite de leurs enfants, 
n'hésitent pas à mettre la main 
à la poche. 
Pourtant, les tarifs sont loin 
d'être à la portée de tous. Ces 
derniers jours toutes les écoles 
privées et salles de cours 
ont affiché complet pour les 
dernières révisions  du BEM 
et du Baccalauréat, mais 
pour beaucoup de parents 
le prix à payer importe peu. 
Une aubaine  pour certains 
enseignants peu scrupuleux 
qui en profitent pour se 
remplir les poches, parfois 
même au détriment des élèves. 
Les professeurs particuliers 
comblent les insuffisances 
du système éducatif national. 
Mais pour d'autres, il s'agit 
là, d'une forme de racket 

que des enseignants en quête 
de gain exercent sur leurs 
élèves. Dans les classes, les 
témoignages sont légion pour 
le prouver, des enseignants 
n'hésitent pas à inciter leurs 
élèves à s'inscrire dans les 
cours supplémentaires qu'ils 
dispensent à leur domicile. 
Ils font miroiter aux parents 
un enseignement individuel 
que l'enfant ne peut obtenir 
à l'école. Convaincus qu'il 
offrira à leur progéniture une 
meilleure chance de réussite, 

ces parents mettent souvent 
le paquet, offrant ainsi aux 
professeurs l'opportunité 
d'ajouter un supplément 
considérable à leurs revenus, 
surtout à la veille des examens. 
Des montants exorbitants qui 
varient entre 3000 et 4000 DA 
la séance, une somme qui n'est 
pas donnée à tout le monde. 
Ces parents sont victimes d’un 
système d’enseignement  que 
les élèves autant que quelques 
enseignants honnêtes 
dénoncent.

Après les élèves du 
primaire, c'est au 
tour, aujourd'hui 

des collégiens d'entamer 
les premières épreuves 
de l'examen du brevet 
élémentaire moyen (BEM) 
dans de bonnes conditions, 
a-t-on indiqué du côté de 
la direction de l'éducation 
nationale de la wilaya de 
Annaba. Selon, monsieur 

Mamouni pour cette année 
2021, ils sont 10.784 
candidats à passer cet examen 
du 15 au 17 juin pour pouvoir 
accéder au lycée avec une 
bonne moyenne dont 356 
candidats libres. Pour rappel 
le passage au lycée se fera 
avec les moyennes des deux 
premiers trimestres scolaires 
et du BEM. Les surveillants 
retenus sont répartis sur les 

différents centres d'examens. 
Ils devront veiller au bon 
déroulement des épreuves et 
faire face à toute tentative 
de fraude. Dans ce même 
registre, on nous indique 
que toutes les procédures 
d'organisation et les mesures 
barrières de lutte contre la 
covid-19 ont été également 
prises pour la réussite de cet 
examen.

Près de 1300  tonnes d'ordures 
ménagères ont été collectées, 
dans la wilaya d’Annaba, 

par Epic Annaba propre, a-t-on 
appris, hier , auprès d’une source 
proche qui  a affirmé que Epic 
Annaba propre  avait procédé à 
la mobilisation de tout les moyens 
pour assurer le bon déroulement de 
l’opération. Il a été précisé que plus 
de 30 camions,  et bennes tasseuses, 
ont été  mobilisés pour le ramassage 
et le transport de ces importantes 
quantités d’ordures et de déchets 
jusqu'à la décharge publique de 
Berka Zerga. Les membres de EPIC 
Annaba ont tenu une réunion pour 
désigner les équipes de permanence. 
Notons par ailleurs que pas moins  
100 tonnes de déchets ménagers 

sont quotidiennement enlevés à 
travers les agglomérations puis 
soumis à des opérations de tri et de 
valorisation de certaines matières. 
Selon les responsables  de l’EPIC, la 
valorisation des déchets ménagers 
ne devra pas rester un simple slogan 
qu'on galvaudera à chaque fois que 
l'on parle d'environnement, mais il 
doit être au centre des préoccupation 
de chaque citoyens dans l'intérêt de 
tous.

Imen.Boulmaiz

Imen.Boulmaiz

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah

annaba / CaniCUle

La Direction de la santé 
recommande aux citoyens 
la prudence durant cette 

période de canicule

En cette période de vagues 
de forte chaleur qui sévit à 
Annaba, ces derniers jours, 

la direction wilaya de la santé 
met en garde les citoyens contre 
les risques d'exposition au soleil, 
et leur recommande d’éviter 
les sorties aux heures les plus 
chaudes de la journée, notamment 
l'après-midi. En effet, selon 
l’avis des médecins spécialistes, 
l’exposition prolongée au soleil, 
particulièrement en période 
de canicule, qui peut avoir des 
conséquences néfastes, plus ou 
moins graves, et nuire à la santé 
des personnes âgées, malades 
chroniques, nourrissons et 
femmes enceintes. Cela peut aller 
du simple coup de soleil, à une 

déshydratation, voire des troubles 
cardiaques. A cet effet, la direction 
wilaya de la santé recommande 
aux citoyens d'éviter de s’exposer 
au soleil et de ne le faire, en cas 
de besoin impératif, tôt la matinée 
ou tard en soirée, de porter des 
vêtements légers et amples et de 
rester à l'ombre et à l'abri d'une 
exposition prolongée au soleil.

Sarah Yahia
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annaba / transPOr t  

Les taxieurs clandestins imposent leur diktat

annaba / inFlatiOn Des PriX

Une augmentation 
sensible des prix des 
produits alimentaires 

de large consommation

annaba / Faits Divers

Un travailleur du bâtiment  grièvement 
blessé après une chute de trois mètres  

annaba / CaDre De vie

Une campagne de démoustication s’impose
Le moustique tigre est de retour

Les fraudeurs ou pseudo 
taxieurs, semblent 
bien occuper la scène. 

Auparavant cette activité était 
admise rarement à quelques 
personnes uniquement en 
chômage, ayant du mal 
à dénicher un emploi est 
devenue par la force des 
choses  un métier généralisé 
à tout le  monde. Au chef-
lieu de la  wilaya d’Annaba, 
à El Hadjar, Sidi Amar, les 
fraudeurs sont partout. On 
les trouve dans plusieurs 

sites. A la station de service,  

à proximité même des taxis 

réguliers, des fourgons de 

transport, et autres moyens 

de transport à destination 
des autres wilayas. Ils 
tentent d’empocher quelques 
sous de plus, disposés  à 
acheminer leurs clients vers 
n’importe quelle destination 
sollicitée.  Le nombre de 
ces  fraudeurs  s’est multiplié  
ces dernières années, ce qui 
pousse certains analystes à 
parler de «phénomène des 
transporteurs clandestins». 
Ce sont des  gens  en quête 
d’argent pour arrondir leurs 
fins de mois. L’insuffisance, 
voire l’absence de contrôle et 

de sanctions, encourage cette 
activité et même ceux qui ont 
été interpellés reprennent du 
service. Ce type de transport, 
même s’il reste interdit, est 
toléré malgré la présence 
des brigades de police ou 
de gendarmerie qui ont pour 
mission de le traquer. Les 
clandestins sont présents 
à toute heure de la journée 
et même de la nuit et ce 
qui n’arrange pas certains 
taxieurs en manque de 
clientèle.

Plusieurs produits 
alimentaires, tels que les 
légumes secs et pâtes, 

enregistrent une hausse des prix 
vertigineuse. Une situation qui 
met à rude épreuve le portefeuille 
des petites bourses, en particulier 
Impactée par la crise sanitaire liée 
à la Covid-19. La mercuriale des  
prix s’est emballée ces derniers 
jours et les citoyens déjà durement 
éprouvés par la crise sanitaire 
et ses répercussions néfastes sur 
l’économie nationale et sur leurs 
revenus, ne savent plus à quel saint 
se vouer. Les pâtes alimentaires, les 
légumes secs sont les plus touchées 
par l’augmentation des prix, au 
grand dam des consommateurs aux 
modestes bourses, dont le pouvoir 
d’achat ne cesse de s’éroder. 
En effet, les prix des produits 
alimentaires ont, en moyenne, 
augmenté de 5% à 10%. Dans 
certaines supérettes et épiceries 
d’Annaba, les pâtes alimentaires 
se vendent 80 DA plus cher, selon 
les marques, après avoir connu 
une période de quasi-pénurie, qui 
se poursuit dans certaines régions 
du pays. Par exemple, le paquet 
de spaghettis de 500gr de marque 

Garido est cédé à 80 DA au lieu de 
50 DA. Les dérivés des pâtes, dont 
le couscous, sont aussi touchés par 
cette envolée des prix. Un kilo de 
couscous de marque ‘’Lalla’’ est 
vendu à 150 DA contre 120 DA 
auparavant.  Les légumes secs 
n’ont pas été épargnés par cette 
nouvelle vague de cherté. Les prix 
des haricots blancs, des lentilles 
et des pois chiches connaissent 
également une augmentation de 
15 DA et 25 DA. Le pois chiche 
se monnaye à 280 DA, les lentilles 
et les haricots blancs à 180 DA 
le kilogramme. Par ailleurs le 
déséquilibre entre l’offre et la 
demande, ainsi que le manque de 
marchés de proximité et l’absence 
de contrôle, sont les raisons de 
cette flambée des prix, sachant que 
la baisse relative du rythme de la 
production, non pas à cause d’un 
manque de la matière première mais 
plutôt en raison du confinement 
imposé aux employés des unités 
agro-alimentaires touchés par 
le coronavirus. Un problème de 
transport des marchandises à cause 
des restrictions sanitaires.

Un  travailleur en 
construction, âgé  
de 40 ans, a subi 

une chute de trois mètres  
d’un immeuble, avant-hier 
en matinée, à la cité 400 
logements de la nouvelle ville 
Benmostefa Benaouda (Ex-
Draa Errich), selon une source 
d’information crédible de la 
protection civile. Grièvement 
blessée, la victime a été 

évacuée au CHU «Ibn 
Rochd», par les éléments de la 
protection civile. Ces derniers 
sont intervenus sur les lieux  
pour prêter secours à la 
victime, avant d’être transféré 

aux urgences de l’hôpital « Ibn 
Rochd » et recevoir les soins 
nécessaires. Une enquête a été 
diligentée afin de déterminer 
les circonstances exactes de 
cet incident. Par ailleurs, on 
apprend que les services de la 
protection civile de la wilaya 
d’Annaba ont évacué sept (7) 
malades, lors des dernières 
24 heures, vers les structures 
hospitalières, selon la même 
source.

Le moustique tigre est 
de nouveau actif dans 
notre pays, notamment 

dans la wilaya d’Annaba. 
Cet insecte est sorti de son 
hibernation et nous sommes 
en pleine période où il connaît 
une forte activité, de mai à 
novembre. Reconnaissable à 
ses rayures noires et blanches 
sur le corps et les pattes, cette 
espèce a fait sa réapparition ces 
dernières semaines au niveau 
de plusieurs régions dans la 
wilaya notamment la plaine 
Ouest, Oued Forcha, Sidi 
Achour. Le climat chaud qui 
persiste actuellement, pourrait 
favoriser une prolifération  de 
cette espèce. La réapparition 
du moustique tigre a été 
confirmée par certains 
internautes sur les réseaux 
sociaux plusieurs personnes 
ont publié des photos de 
leur vilaine piqûre qui peut, 
«dans certaines conditions», 

transmettre un arbovirus de 
la dengue, du chikungunya, 
Zika et la fièvre jaune. Il faut 
savoir, dans ce sens, que seule 
la femelle peut piquer  et il faut 
qu’elle ait piqué une personne 
porteuse du virus, pour qu’elle 
le transmette. Et de préciser que 
le contrôle de la densité de ce 
moustique est possible, il suffit 
d’une large sensibilisation et 
la participation des citoyens 

à l’élimination des gîtes de 
reproduction des larves de 
moustiques. Pour ce faire, il 
est important d’éliminer les 
endroits où l’eau peut stagner, 
notamment dans les jardins, 
tels que les pots de fleurs, les 
seaux d’eau, les petits détritus 
encombrants, pneus usagés, 
etc. L’utilisation des solutions 
répulsives et les pastilles sont 
également recommandées.

Yacine Khedairia 

Sarah Yahia

Sarah Yahia 
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bliDa / Criminalite 

Le squelette d’une femme retrouvé à Blida : encore un féminicide ?

bOUmerDes /inseCUrite 

Nouvelle scène de violence en milieu hospitalier

alger examen du bem :

 La Gendarmerie nationale met en place un dispositif 
sécuritaire spécial

Dans la wilaya de Blida, 
dans le centre du pays, 
la découverte d’un 

squelette appartenant à une 
femme a défrayé la chronique. 
La découverte qui a été faite 
la semaine dernière, a soulevé 
plusieurs interrogations. 
D’après certains, il s’agit 
du corps d’une femme qui 
a mystérieusement disparu 
depuis une dizaine d’années, 
selon d’autres, il s’agit d’un 
meurtre qui daterait d’encore 
plus longtemps , selon 
algerie360.
Ce sont les éléments de 
la protection civile, en 
collaboration avec les services 
de sécurité, qui ont pu déterrer 

le corps qui a été retrouvé 
au sein de l’un des quartiers 
populaires dans le centre-ville 
de Mouzaia, dans la wilaya de 
Blida. Le journal arabophone 

Al Khabar précise que le 
corps en état de squelette a été 
retrouvé enterré près d’une 
point d’eau.

Des vielles histoires 

déterrées  …
Cette découverte a éveillé 
des vieux souvenirs chez la 
population locale. Toujours 
selon la même source,  il est 
confirmé que le squelette 
est celui d’une femme, et 
concernant la cause du décès, 
il s’agit très probablement 
d’un meurtre. C’est ce 
qui a poussé les habitants 
de la région à se rappeler 
l’histoire d’une femme qui a 
mystérieusement disparu de 
son domicile depuis plusieurs 
années.
Selon l’enquête qui a été 
menée, le squelette aurait 
été mis sous terre depuis 
plus d’une décennie, ce qui 

concorde apparemment avec 
la date de la mystérieuse 
disparition de cette femme. 
Une disparition qui a donné 
lieu a divers spéculations, 
mais qui est restée sans 
réponse pendant toutes ces 
années.
La découverte de ce squelette 
relance encore une fois le 
débat sur les féminicides 
en Algérie. Des chiffres 
inquiétants, qui sont 
enregistrés depuis plusieurs 
années déjà, soulignent une 
situation précaire de la femme 
algérienne, qui n’arrive pas 
apparemment à retrouver 
sa vraie place au sein de la 
société.

La multiplication ces 
derniers temps des « 
agressions physiques 

et verbales à l’encontre du 
personnel médical, paramédical 
et administratif », prend de 
nouvelles tournures en Algérie, 
avec un nouvel acte de violence 
commis hier dans la wilaya de 
Boumerdés, selon algerie360.
La recrudescence des agressions 
contre le personnel médical au 
sein des structures hospitalières 
se poursuit en Algérie.
Ces violences sont accompagnées 
parfois « d’actes de détérioration 
et de destruction de biens publics 
et de matériels médicaux ».
En effet, dans la journée d’hier, 

dans la wilaya de Boumerdés , 
et comme si les malheurs qu’ils 
subissent dans leur lutte H/24 
contre le coronavirus ne leur 
suffisaient plus, voici que le 
personnel du  dispensaire de la 
localité de Chabet El Ameur 
, se trouve violenté par des 
agressions dans l’établissement 
sanitaire où il exerce et dont 
le matériel n’est pas épargné 
non plus, subissant des actes de 
saccage et dégradation commis 
par les houligans des hôpitaux.

Les individus arrêtés
Quatre individus sous l’emprise 
de la drogue et de l’alcool ont 
pris d’assaut la clinique publique, 
durant la soirée de ce vendredi 

11 juin, agressant le personnel 
médical, et usant de violence 
verbale ou physique à l’encontre 
de médecins, d’infirmiers, ou 
encore d’agent de sécurité  de la 
clinique.
Les services de sécurité de la 
wilaya ont réussi à arrêter trois 
d’entre eux, ils comparaitront 
devant le tribunal dans les 
prochaines heures.  L’enquête 
est ouverte dans l’affaire aux fins 
d’achever toutes les procédures 
judiciaires à l’encontre des 
suspects, accusés de destruction 
intentionnelle de biens de l’État 
et de trouble à l’ordre public au 
sein d’un établissement public 
hospitalier.

Ainsi, on s’attend à des peines 
sévères contre les accusés 
et contre tous  ceux qui 
s’aventureraient encore à aller 

déverser leur violence dans les 
enceintes quasi-sacrées que sont 
les établissements sanitaires et 
contre un personnel soignant.

La Gendarmerie nationale 
a mis en place un 
dispositif sécuritaire 

spécial à travers l’ensemble 
du territoire national pour 
sécuriser les périmètres des 
établissements scolaires 
situés dans son territoire de 
compétence où se dérouleront, 
à partir de mardi (15 juin), les 
épreuves de l’examen du Brevet 
de l’enseignement moyen 
(BEM), a indiqué dimanche un 
communiqué de ce corps de 
sécurité, selon aps.
“Le Commandement de la 
Gendarmerie nationale a mis en 
place un dispositif sécuritaire 
spécial à travers l’ensemble 
du territoire national pour 

sécuriser les périmètres de tous 
les établissements scolaires 
situés dans son territoire de 
compétence où se dérouleront, 
à partir du 15 juin 2021, les 
épreuves de l’examen du BEM”, 
et ce, à travers “le déploiement 
de brigades fixes et mobiles et 
l’intensification des patrouilles 
de contrôle pour fluidifier la 
circulation, notamment au 
niveau des axes menant aux 
centres d’examen”, a précisé la 
même source.
Des brigades de protection 
des mineurs seront également 
mobilisées à proximité 
des centres d’examen pour 
accompagner et sensibiliser les 
candidats dans cette conjoncture 

sanitaire exceptionnelle induite 
par la pandémie de Covid-19 qui 
exige l’application du protocole 
sanitaire mis en place par les 
pouvoirs publics, a ajouté le 
communiqué.
A cette occasion, le 
Commandement de la 
Gendarmerie nationale a adressé 
ses vœux de succès à tous les 
candidats, rappelant qu’elle 
met à leur disposition tous ses 
moyens de communication 
(numéro vert 1055, page 
Facebook “Tariki” et site de pré-
plaintes “ppgn.mdn.dz”) pour 
faire un signalement, demander 
un renseignement ou solliciter 
de l’assistance.
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Incident sur un réacteur nucléaire EPR 
dans le sud de la Chine

Covid-19 
L’Afrique du Sud retire deux millions de vaccins 

Johnson & Johnson

Réviser la cyberdéfense de l’OTAN 
Un dossier sensible au menu du sommet de Bruxelles

Une « fuite » serait 
apparue récemment 
dans l’un des deux 

réacteurs de la centrale nucléaire 
de Taishan développée par 
la France, a révélé, lundi, la 
chaîne américaine CNN. Les 
autorités chinoises n’ont pas 
communiqué sur le sujet, selon 
lemonde fr.
C’est un nouveau coup dur pour 
l’EPR, la dernière génération de 
centrale nucléaire développée 
par la filière française. On en 
ignore encore l’importance, 
mais une « fuite » s’est 
récemment produite dans l’un 
des deux réacteurs de la centrale 
nucléaire de Taishan, dans le 

sud de la Chine, a révélé, lundi 
14 juin, la chaîne de télévision 
américaine CNN. EDF évoque 
une « augmentation de la 
concentration de “gaz rares” 
dans le circuit primaire », 
qui se trouve dans la double 
enceinte en béton renfermant 
la chaudière. Un incident 
suffisamment sérieux pour 
susciter l’inquiétude des 
autorités américaines. De son 
côté, le gouvernement français 
a été prévenu jeudi 10 juin, 
et le ministère des affaires 
étrangères s’est saisi du dossier, 
fait-on savoir à Paris.
La centrale EPR chinoise 
continuait de fonctionner, au 

grand étonnement d’experts 
français
C’est la filiale américaine de 
Framatome (ex-Areva NP) qui a 
alerté les autorités américaines 
d’une « menace radiologique 
imminente », selon des 
responsables américains et 
des documents consultés par 
CNN. L’autorité de sûreté 
chinoise aurait repoussé les 
limites acceptables pour la 
détection des rayonnements à 
l’extérieur de la centrale pour 
éviter son arrêt, selon une lettre 
de Framatome au ministère de 
l’énergie américain. La centrale 
EPR chinoise continuait 
de fonctionner, au grand 

étonnement d’experts français.
L’administration Biden a 
estimé que l’installation n’avait 
pas encore atteint un « niveau 
de crise » pour les agents de la 
centrale et pour la population, 
a déclaré l’une des sources 
à la chaîne de télévision. La 
situation a néanmoins été 
jugée suffisamment grave pour 
justifier, la semaine dernière, 
la tenue de plusieurs réunions 
du conseil de sécurité nationale 
américain à des niveaux élevés. 
Des échanges ont également eu 
lieu avec les autorités françaises 
et chinoises.
Dans un communiqué, lundi 14 
juin, Framatome a déclaré que 

« sur la base des informations 
disponibles, la tranche est dans 
son domaine de fonctionnement 
et de sûreté autorisé » et qu’elle 
« apporte son soutien à l’analyse 
de l’évolution d’un des 
paramètres de fonctionnement 
de la centrale ». L’expertise de 
la filiale américaine du fabricant 
de chaudières nucléaires est 
visiblement nécessaire, ce qui 
explique que le gouvernement 
des Etats-Unis ait été mis 
dans la boucle. Les équipes de 
Framatome « travaillent avec 
les experts concernés pour 
suivre et évaluer la situation, 
et si nécessaire, proposer des 
solutions », précise la société.

Des tests ont révélé 
que des composants 
du vaccin suédo-

britannique AstraZeneca avaient 
été mélangés par erreur à la 
formule de l’américain J & J, 
selon le monde fr.
L’Afrique du Sud, à la traîne 
dans la vaccination et qui vient 
d’entrer dans une troisième 
vague de pandémie de 
Covid-19, a annoncé dimanche 
13 juin retirer deux millions de 
vaccins Johnson & Johnson (J 
& J), en raison d’« un problème 
de non-conformité » lors de sa 
fabrication aux Etats-Unis.
L’agence sud-africaine du 
médicament (Sahpra) a indiqué 
dans un communiqué avoir 
« pris la décision de ne pas 
distribuer les vaccins produits 
à partir de lots de composants 

médicamenteux non appropriés 
».
 « Nous avions placé beaucoup 
d’espoir sur J & J dans notre 
plan de vaccination car c’est 
un vaccin à dose unique », 
a reconnu le président Cyril 

Ramaphosa depuis le sommet 
du G7 en Angleterre, lors d’une 
conférence de presse.
Les autorités américaines ont 
annoncé vendredi que « plusieurs 
lots », soit plusieurs millions de 
doses, fabriqués à Baltimore aux 

Etats-Unis et dont la production 
avait dû être stoppée il y a 
plusieurs semaines, devront être 
jetés. Des tests avaient révélé 
que des composants du vaccin 
suédo-britannique AstraZeneca, 
fabriqué dans la même usine, 
avaient été mélangés par erreur 
à la formule de J & J.
« Nous ne pouvons laisser le 
Sud »
La ministre de la santé sud-
africaine, Mmamoloko Kubayi-
Ngubane, avait précisé samedi 
que les deux lots concernés 
représentent « deux millions 
de doses » et sont actuellement 
stockés dans un laboratoire 
de haute technologie à Port 
Elizabeth (sud). Le géant sud-
africain de la pharmacie Aspen 
importe les composants du 
vaccin J & J sur ce site et les 

conditionne sur place.
Devant les dirigeants des sept 
pays les plus riches, Cyril 
Ramaphosa a notamment 
réitéré sa demande de suspendre 
temporairement les brevets sur 
les vaccins anti-Covid, afin 
de permettre à chaque pays de 
produire des versions génériques 
à faible coût.
« Si l’objectif est bien celui sur 
lequel nous nous sommes mis 
d’accord, qui est de vacciner 
le monde, alors nous devons 
rendre les vaccins disponibles », 
a-t-il martelé devant la presse. « 
Nous ne pouvons pas vacciner le 
Nord et laisser le Sud », a ajouté 
le président sud-africain, qui a 
dénoncé à plusieurs reprises un 
« apartheid vaccinal »favorisant 
les pays riches.

Le projet de révision 
de la politique 
cyber de l’OTAN, 

particulièrement mis en avant 
par les Etats-Unis, survient 
alors que Washington a décidé 
de faire de l’attribution des 
cyberattaques un des piliers 
de sa politique d’endiguement 
envers la Russie et de la Chine, 
selon le monde fr.
Parmi les sujets à l’ordre du 
jour du sommet de l’OTAN, 
lundi 14 juin, à Bruxelles, la 
cyberdéfense devrait figurer 
en bonne place. Alors que, 
partout dans le monde, les 
cyberattaques s’intensifient et 
que les opérations militaires se 
complexifient, une nouvelle « 

politique » cyber – différente 
de la révision plus globale du 
concept stratégique de l’Alliance 
– devrait être présentée lors de 
ce premier sommet allié de l’ère 
Biden. Un sujet toutefois plus 
technique et moins consensuel 
qu’il n’y paraît sur des enjeux 
à la fois d’infrastructures, de 
logiciels et d’échanges de 
données entre Etats membres.
A ce stade, les contours de 
cette révision de la politique de 
cyberdéfense de l’OTAN, qui 
pourrait avoir des conséquences 
autant techniques que 
doctrinales, et dont la dernière 
mouture date de 2014, ne sont 
pas connus. Aucun document 
de travail n’a été communiqué 

en amont du 14 juin et le sujet 
ne sera pas longuement détaillé 
dans le communique final du 
sommet.
« La dissuasion et la défense 
restent la tâche numéro un de 
l’OTAN (…)mais l’alliance a 
aussi besoin d’unité face aux 
cyberactivités déstabilisantes 
et malveillantes », a seulement 
souligné le secrétaire à la défense 
américain, Lloyd Austin, le 1er 
juin, lors d’une réunion des 
ministres de la défense pour 
préparer le sommet. Selon 
Jens Stoltenberg, qui traçait, 
vendredi 11 juin, les grandes 
lignes de la brève réunion de 
Bruxelles, le cyber sera, en tout 
cas, l’un des trois grands thèmes 

de discussion lors de cette 
réunion, à côté des relations 
avec la Russie et la Chine. Et, 
indiquait le secrétaire général, 
l’un des quatre domaines de 
l’action future de l’organisation 
transatlantique, avec le terrestre, 

le naval et l’espace.
Une certitude : ce projet de 
révision de la politique cyber 
de l’OTAN est particulièrement 
mis en avant par les Etats-Unis, 
membre éminent de l’Alliance 
atlantique.
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sOmmet De l’Otan: 

la Turquie, sous le feu des critiques, assume ses 
positions

 l’APlS mène de nouvelles attaques contre les forces 
d’occupation marocaine

l’Irak ouvre un charnier pour identifier des victimes du 
groupe État islamique

sOUDan:

manifestations 
sporadiques 

suite à la 
fin des 

subventions sur 
le carburant

Le chef de l’État turc 
Recep Tayyip Erdogan 
participe ce lundi 14 

juin au sommet des dirigeants 
de l’Otan à Bruxelles, où il 
doit notamment s’entretenir 
en privé avec son homologue 
américain Joe Biden et le 
président français Emmanuel 
Macron. La Turquie, qui 
fêtera l’an prochain les 70 
ans de son appartenance à 
l’Alliance atlantique, est 
sous le feu des critiques, 
des membres l’accusant de 
manquer de loyauté, voire de 
nuire à l’Otan. Ankara, pour 
sa part, revendique à la fois 
son ancrage dans l’alliance 

occidentale et une politique 
étrangère indépendante. 
Depuis environ cinq ans, 
certains choix de la Turquie 
provoquent le doute, voire 
le malaise, au sein de l’Otan. 
Quand elle achète à la Russie 
un système de défense tout en 
le sachant incompatible avec 
ceux de l’Alliance atlantique, 
quand elle lance des offensives 
dans le nord de la Syrie, quand 
ses bateaux confrontent des 
navires grecs en Méditerranée 
orientale, ou français au large 
des côtes libyennes, des États 
membres comme la France ou 
les États-Unis l’accusent de ne 
pas se comporter en allié.

BIR LAHLOU 
(Territoires 
sahraouis libérés) 

- Les unités de l’Armée 
populaire de libération 
sahraouie (APLS) ont mené 
dimanche de nouvelles 
attaques contre les positions 
des forces de l’armée 
d’occupation marocaine 
le long du mur du sable, 
a indiqué un communiqué 
du ministère sahraoui de la 
Défense.
Selon le 214e communiqué 
rapporté par l’agence de 
presse sahraouie (SPS), 

“les unités de l’APLS ont 
bombardé les positions des 
forces d’occupation dans la 
région de Amekli Edachra 
Amkala et dans la région 
d’Oum Dakn relevant du 
secteur d’El Bakari”.
“Les unités de l’APLS ont 
également bombardé les 
positions des forces de 
l’occupation marocaine 
dans la région de Laakad 
dans le secteur de Mahbes 
et dans la région d’Arkiz 
dans le secteur d’El Kelta”, 
ajoute la même source.
“Les attaques de l’APLS se 

poursuivent contre les forces 

d’occupation qui subissent 

de lourdes pertes humaines 

et matérielles le long du 

mur de la honte”, conclut le 

communiqué.

Les autorités 
irakiennes ont 
annoncé, dimanche, 

avoir sorti d’un charnier 
les restes de 123 victimes 
de l’un des pires massacres 
du groupe État islamique 
(EI), dans le cadre d’un 
travail d’identification 
mené auprès des familles. 
Il s’agit d’un des pires 
massacres commis par 
le groupe État islamique 
(EI) en Irak. Les autorités 
du pays ont annoncé, 
dimanche 13 juin, avoir 
sorti d’un charnier les 
restes de 123 victimes 

pour les comparer à des 
échantillons prélevés 
parmi des proches de 
disparus. 
Depuis des semaines, à 
Bagdad et ailleurs, des 
dizaines de familles ont 
donné leur sang pour 
tenter d’identifier les 583 
corps retrouvés dans cet 
immense charnier près de 
la prison de Badouch, non 
loin de Mossoul, dans le 
nord de l’Irak. 
Là, en 2014, des jihadistes 
avaient emmené 583 
détenus, principalement 
musulmans chiites, dans 

des camions jusqu’à un 
ravin avant de les abattre, 
l’un des pires crimes 
du groupe accusé de 
“génocide” par l’ONU 
qui a laissé plus de 200 
charniers en Irak où se 
trouveraient jusqu’à 12 
000 corps. 
“Des milliers de familles 
attendent encore de savoir 
ce qu’il est advenu de 
leur proche”, affirme à 
l’AFP Najm al-Joubbouri, 
gouverneur de la province 
de Ninive, où se trouve 
Badouch. 
 En début de semaine, 

l’AFP avait rencontré à la 
médecine légale de Bagdad 
Abbas Mohammed, dont 
le fils Mohannad avait 
été arrêté en 2005 par 
les Américains avant 

d’atterrir à Badouch. “J’ai 
besoin d’une réponse qui 
m’apaise après 17 ans 
passés sans savoir si mon 
fils était vivant ou mort”, 
avait-il alors expliqué.  

La tension est vive 
dans les rues de 
nombreuses villes 

du pays suite à la décision 
prise la semaine dernière par 
le gouvernement de mettre 
fin aux subventions sur 
le carburant. Une mesure 
qui s’inscrit dans une cure 
d’austérité amorcée depuis 
la chute d’Omar el-Béchir, 
pour rentrer dans les clous 
fixés par le FMI.
Un mois après la conférence 
de Paris, les autorités de 
transition continuent de 
se conformer aux normes 
financières internationales 
en vue d’un allègement de 
la dette soudanaise. Mais ces 
réformes passent très mal, 
alors que la population est 
déjà durement touchée par la 
crise économique,
Du jour au lendemain, le 
prix du gallon d’essence à la 
pompe a presque doublé. Une 
inflation soudaine qui s’est 
répercutée sur le quotidien de 
tous les Soudanais. Flambée 
des prix des produits de 
base, augmentation du coût 
des tickets de bus, venant 
s’ajouter à des coupures 
d’électricité, des pénuries 
d’essence ou de médicaments 
déjà incessantes depuis 
plusieurs mois.

Mardi 15 Juin 2021

10 International SeybouSe Times



Mardi 15 Juin2021

12 Sport National

Pour les joueurs 
professionnels, l’été, ce 
n’est pas seulement pour 

passer des vacances dans des 
endroits exotiques vu qu’ils 
gagnent bien leur vie ; c’est 
aussi et surtout pour bon nombre 
d’entre eux le moment de se 
caser dans un club.
Plusieurs joueurs de l’équipe 
nationale sont concernés 
d’ailleurs par le marché estival. 
Néanmoins, comme à la rentrée, 
on entamera une année charnière 
avec les éliminatoires de la 
Coupe du monde 2022 et la CAN 
2022 en janvier prochain, afin 
de bien préparer ces échéances 
très importantes, les joueurs 
en question doivent régler leur 
situation le plus tôt possible, 
comme le leur a recommandé 
Djamel Belmadi dans son speech 
après le dernier match disputé à 
Tunis.
Les poids lourds
Mandi : on n’attend que 
l’officialisation par Villarreal
Faisant partie des tauliers de l’EN, 
Aïssa Mandi, qui, par ailleurs, 
gère bien sa carrière, comme l’a 
souligné dans ses récentes sorties 
médiatiques Djamel Belmadi, 
si l’on se fie à son désormais 

ex-entraîneur au Bétis Séville 
Manuel Pellegrini, qui a révélé, il 
y a quelques semaines, sa future 
destination. ‘’Mandi va rejoindre 
Villareal’’, avait dévoilé fin avril 
le chevronné coach chilien à la 
presse espagnole. Alors que la 
Liga a baissé rideau, il y a un 
mois, et que Villareal a été sacré 
en Europa League, qu’attend ce 
club pour présenter sa nouvelle 
recrue algérienne ? Possible 
qu’elle soit faite incessamment, 
voire après l’expiration de son 
contrat le 30 juin, prévoit-on. 
Bounedjah : tentatives de départ 
ou pression sur Al Sadd ?
Après six ans passés à Al Sadd 
(Qatar), Baghdad Bounedjah 
éprouve le besoin de changer 
d’air et ne dissimule pas ses 
envies de départ. Pas plus tard 
que ce vendredi, quand un 
confrère tunisien l’a interrogé 
s’il envisageait de retourner dans 
le championnat du pays voisin, 
l’auteur du 1er but de l’EN contre 
les Aigles de Carthage a répliqué 
: «Vous savez, j’ai reçu des offres 
récemment de clubs européens 
que je vais étudier», dira-t-il 
sans donner l’identité des clubs 
qui désirent s’offrir ses précieux 
services. A un moment donné, 

on avait évoqué des touches 
avec Brighton (Angleterre). 
Par contre, ce qui est certain, 
jamais depuis qu’il a rejoint le 
championnat du petit émirat du 
Golfe persique, Bounedjah n’a 
multiplié les déclarations dans 
les médias pour parler de son 
départ d’Al Sadd. Ce qui nous 
pousse à croire qu’il disposerait 
d’un bon de sortie du club qatari 
et que, d’autre part, il aurait sous 
la main d’offres intéressantes. 
Cependant, on se demande si 
c’est le bon moment pour lui 
de rejoindre un autre pays vu le 
problème d’adaptation qui risque 
de se poser, alors que l’EN a 
vraiment besoin de ses talents 
de buteur pour bien entamer les 
éliminatoires de la Coupe du 
monde en septembre prochain. 
On comprend parfaitement bien 
la crainte de Belmadi, qui a 
peur qu’un transfert (tardif ou 
pas) perturbe la préparation de 
son buteur patenté. Bounedjah 
est appelé à prendre la bonne 
décision même si, à 29 ans, il peut 
légitimement privilégier l’aspect 
financier. Possible qu’en parlant 
de départ cet été, il est en train de 
mettre la pression sur la direction 
d’Al Sadd pour le revaloriser.

Dans un récent 
communiqué de presse, 
la direction de l’ES 

Sétif a annoncé avoir déposé 
un recours auprès du Tribunal 
Arbitral du Sport algérien après 
avoir saisi dans un premier temps 
la commission des recours de la 
FAF concernant les décisions de 
la LFP au sujet de la rencontre 

RC Relizane-ES Sétif (2-0).
Ayant reçu un refus de la part de 
l’instance fédérale, la direction 
sétifienne a décidé de se tourner 
vers le TAS afin de faire 
valoir ses droits. La formation 
sétifienne veut récupérer le point 
du match nul afin de conforté un 
peu plus sa position de leader en 
Ligue 1.

Pour rappel, le club sétifien 
a écopé d’une amende de 
1.000.000 DA en plus d’avoir 
perdu le match (2-0) sans 
l’attribution du gain de la 
rencontre à l’équipe du RCR. 
La LFP a pris cette décision 
car l’ESS n’a pas respecté le 
règlement du manuel covid de 
la FAF.

La Direction des équipes 
nationales (DEN) de la 
Fédération algérienne 

de tennis (FAT) a convoqué 12 
athlètes pour prendre part à un 
stage de présélection du 6 au 10 
juillet à Alger, en vue de la Coupe 
Davis 2021, a annoncé dimanche 
l’instance fédérale sur sa page 
Facebook.
Il s’agit de Ryad Anseur, 

Mohamed Ali Abibsi, Toufik 
Sahtali, Aissa Khlifa, Aymen 
Ali Moussa, Said Ounis, Samir 
Hamza Reguig, Rahim Mohamed 
Racim, Ramzi Brahimi, Matis 
Amier, Réda Ghettas et Khalil 
Radja.
L’Algérie figure dans le groupe 3 
(zone Afrique) de ce rendez-vous 
qui sera disputé au Caire (Egypte) 
du 11 au 14 août prochain.

mercato des verts : 
ce que l’on sait

affaire rCr-ess : 
Sétif saisit le TAS algérien

Coupe Davis : 
12 Algériens convoqués 

pour un stage 
de présélection
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Danemark-Finlande - Une légende danoise démonte
la version de l’UEFA

Selon Peter Schmeichel, les joueurs 
n’avaient pas vraiment envie de 
reprendre le match opposant le 

Danemark à la Finlande (0-1), samedi 
soir.
C’est assurément l’image marquante de 
ce début d’Euro 2020. Face à la Finlande, 
Christian Eriksen, le meneur de jeu 
du Danemark, a été victime d’un arrêt 
cardiaque. Désormais hors de danger, le 
milieu offensif de l’Inter Milan s’est fait 
très peur. D’abord arrêtée, la rencontre 
avait ensuite repris dans l’après-midi.
Et durant celle-ci, c’est finalement la 
Finlande qui s’est imposée sur la plus 
petite des marges (0-1), face à des Danois 
lessivés physchologiquement. Pourtant, 
selon la version officielle, ce sont bien les 
joueurs qui auraient demandé à reprendre 
le match, rassurés par l’état de forme de 
leur partenaire Christian Eriksen.

«Avaient-ils vraiment le choix ? 
Je ne pense pas»

Une version démentie par Peter 
Schmeichel, légende du football 
danois et père de Kasper Schmeichel, 
actuel portier de l’équipe. «J’ai lu un 

communiqué de l’UEFA disant qu’elle 
avait suivi l’avis des joueurs. Je sais que 
ce n’est pas la vérité. Ou alors, c’est votre 
manière de voir la vérité», a-t-il pesté 
dans l’émission Good Morning Britain.
«Ils leur ont donné trois options : la 
première était de rejouer immédiatement 
et de finir les 50 dernières minutes. La 
seconde était de jouer hier à midi et de 
finir les 50 dernières minutes, la troisième 
était de perdre par forfait 3-0. Est-ce que 
les joueurs voulaient jouer ? Avaient-ils 
vraiment le choix ? Je ne pense pas».
«Comme vous avez pu l’entendre hier 
en conférence de presse, le sélectionneur 
a sérieusement regretté que ses joueurs 
soient retournés sur le terrain», a ensuite 
argumenté l’ancienne gloire de United. 
«On n’aurait pas dû jouer. Mais c’est 
difficile. C’est mon sentiment. C’était un 
message très dur que les joueurs prennent 
la décision de jouer ou pas», avait 
déclaré le sélectionneur danois Kasper 
Hjulmand. La polémique ne fait peut-être 
que débuter, mais on se réjouit surtout de 
voir Christian Eriksen indemne.

L’Espagnol, qui a évolué 
avec l’international 
français sous les 

couleurs de Chelsea, a dressé les 
louanges du milieu de terrain des 
Blues.
N’Golo Kanté fait l’unanimité. 
Aucun de ses coéquipiers n’a 
jamais dit du mal du milieu de 
terrain de Chelsea. Chaque joueur 
interrogé sur l’international 
français reconnaît le talent du 
milieu de terrain, sa gentillesse, 
et confie vouloir jouer avec lui 
ou avoir un tel joueur dans son 
équipe. Et Cesc Fabregas, qui 
a évolué avec lui chez les Blues 
durant trois saisons, est un grand 
fan de N’Golo Kanté. Dans les 
colonnes de The Telegraph, 
l’Espagnol a déclaré sa flamme 
au champion du monde 2018.

Le Ballon d’Or pour N’Golo 
Kanté ? La réponse de Didier 

Deschamps
«Eden Hazard et moi avons donné 
à N’Golo Kanté son surnom 
brésilien N’Golinho lorsque nous 
étions ensemble à Chelsea et je 
l’utilise toujours aujourd’hui. 
Évidemment, c’était un peu pour 
rire, mais cela montrait à quel 
point nous estimions N’Golo 
et combien nous apprécions 
certains aspects de son jeu que 
d’autres ne voient peut-être pas. 
Maintenant, tout le monde voit 
quel joueur incroyable il est et, 
même si la France ne gagne pas 
l’Euro, N’Golinho est l’un des 
meilleurs joueurs de tous les 
temps à son poste. Si la France, 
qui est ma favorite du tournoi, 
remporte l’Euro, alors N’Golo 
sera un candidat très costaud au 
Ballon d’Or, après avoir ajouté 

la Ligue des Champions à sa 
Coupe du Monde et ses titres 
en Premier League», a expliqué 
Cesc Fabregas.
«Ses dribbles peuvent vous 
surprendre. Il est vu comme un 
milieu défensif qui fait tous ces 
tacles et récupère beaucoup de 
ballons et c’est fantastique, mais 
parfois, on en oublierait qu’il 
ne perd jamais le ballon. Il peut 
courir avec le ballon, casser des 
lignes et dribbler, et, comme c’est 
lui, on n’apprécie pas cela à sa 
juste valeur. Alors, c’est peut-être 
pour ça qu’on avait commencé à 
l’appeler N’Golinho. Il est l’un 
des milieux les plus complets au 
monde, assurément», a ajouté 
l’ancien international espagnol.

«Si tu demandes aux grands 
joueurss’ils aimeraient avoir 
N’Golo dans leur équipe, ils 

te répondraient tous oui sans 
hésiter»

Le milieu de l’AS Monaco a 
souligné les progrès de son 
ancien coéquipier et révéler une 
anecdote à son sujet : «On a vu 
cette saison que N’Golo était 
un joueur de grands matches 
avec sa formidable prestation en 
finale de Ligue des Champions 
contre Manchester City. Je peux 
voir, comme pour tous les grands 
joueurs, qu’il peut élever son jeu 
à un autre niveau pour les grands 
rendez-vous. C’est le signe d’un 
grand joueur. Je me souviens de 
deux matches contre Manchester 
United que nous avions gagné, 
dont une finale de FA Cup. Le jour 
de la finale, je crois que c’était 
pendant le Ramadan et qu’il 
faisait très chaud. Nous étions en 
train de déjeuner et nous avions 

demandé à N’Golo s’il voulait 
manger. Il nous avait dit non 
parce qu’il jeûnait et il avait peur 
de ne pas pouvoir courir. Mais il 
avait fait un match fantastique et 
je ne sais toujours pas comment il 
a réussi à courir autant avec cette 
chaleur».
«Jouer à côté de N’Golo te 
donne beaucoup de sécurité, 
d’assurance. La façon dont il 
récupère, dont il garde le ballon 
et intercepte. Peut-être que je 
peux comprendre que sans jouer 
avec lui ou sans le connaître, c’est 
difficile pour les gens d’apprécier 
combien il est important et bon, 
mais je pense que de plus en plus 
de gens réalisent qu’avoir N’Golo 
dans ton équipe augmente 
beaucoup ton pourcentage de 
chance de gagner des matches et 
des tournois. Si tu demandes aux 

grands joueurs du monde s’ils 
aimeraient avoir N’Golo dans 
leur équipe, ils te répondraient 
tous oui sans hésiter», a ajouté 
Cesc Fabregas.

Chelsea, Kai Havertz fan 
de N’Golo Kanté

L’Espagnol classe, tout 
simplement, N’Golo Kanté parmi 
les meilleurs à son poste avec 
qui il a évolué : «Il y a Claude 
Makelele et Marcos Senna, un 
très bon milieu défensif avec 
qui j’ai joué avec l’Espagne, 
mais N’Golo est sans aucun 
doute l’un des plus grands à son 
poste. Je ne sais toujours pas 
comment est décerné le Ballon 
d’Or, parfois, je me trompe dans 
mon pronostic, mais, comme 
ami et ancien coéquipier pendant 
trois ans, j’aimerais que N’Golo 
gagne ce titre. Il aura une très 
grande chance s’il aide la France 
à devenir championne d’Europe 
après l’avoir fait avec Chelsea». 
Pour conclure, Cesc Fabregas 
a dévoilé le côté «sombre» du 
Français : «N’Golo a un petit côté 
sombre aussi que j’aime bien, 
que je vois toujours lorsque je le 
regarde à la télévision. Il ne perd 
jamais son calme, mais, si vous 
regardez bien, vous verrez qu’il se 
fiche de faire faute ou de prendre 
un jaune et qu’il ne s’excusera pas 
ou ira chouchouter son adversaire, 
il s’éloignera simplement. J’aime 
ça et ça envoie le message à 
l’adversaire que N’Golo ne sera 
pas trop gentil sur le terrain. Pour 
vraiment être un top joueur, tu as 
besoin de ça. Si tu es gentil sur 
le terrain, alors tu te fais manger 
vivant et je souris lorsque je vois 
son côté plus sombre».

Chelsea, Cesc Fabregas déclare sa flamme à N’Golo Kanté
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En Bref...Un drone autonome a attaqué de lui-même 
une cible humaine, une première

Voici le premier pays qui utilisera
 le bitcoin comme monnaie

Lors d’un événement dédié 
à l’intelligence artificielle, la 
Chine a affirmé avoir mis au 
point l’IA la plus puissante à 
ce jour. Développée au sein 
de l’académie de Beijing, 
l’IA Wu Dao embarque plus 
de 1,7 millier de milliards de 
paramètres, dix fois plus que 
le modèle américain GPT-3, 
développée dans la Silicon 
Valley. Tous ces paramètres 
sont en quelque sorte des 
neurones qui interagissent 
entre eux pour analyser, 
comprendre et réagir au 
monde qui l’entoure.
Si la puissance de calcul de 

Wu Dao est effectivement 
impressionnante et si l’IA 
est capable de nombreuses 
choses – elle peut chanter, 
dessiner, mais aussi discuter 
ou écrire des poèmes –, ses 
paramètres ne font pas tout. 
Pour qu’une IA soit efficace, 
il faut qu’elle dispose d’un 
corpus important puisque 
c’est grâce à l’étude de 
ce dernier qu’elle pourra 
apprendre, évoluer et 
s’adapter aux problèmes et 
situations. La diversité des 
données de ce corpus aura 
également une incidence sur 
son apprentissage.

Effet d’annonce ou réelle 
avancée ?

On ne sait malheureusement 
pas grand-chose au sujet du 
corpus sur lequel se base l’IA 
pour fonctionner, mais la 
Chine se congratule tout de 
même d’avoir mis au point 
une intelligence artificielle 
qui supplante celle créée par 
Elon Musk et Pether Thiel 
qui, en plus de disposer 
d’un nombre inférieur de 
paramètres, est en quelque 
sorte biaisée par le fait qu’elle 
a été enrichie et développée 
à partir de corpus anglais. 
La Chine affirme également 
avoir construit la plus grande 
base de données de corpus 
au monde pour alimenter son 
IA.
Avec Wu Dao, la Chine 

a construit « un modèle 
intelligent à grande échelle 
pour le chinois ». De plus, 
avec ce modèle, l’Empire 
du Milieu montre qu’il ne se 
laissera pas devancer par les 
autres pays dans la course à 
l’intelligence artificielle.

En Libye, un drone 
Kargu-2, produit par 
les Turcs, a neutralisé 

une cible humaine de façon 
totalement autonome selon 
un rapport de l’ONU. 
C’est une première dans 
l’utilisation d’armes 
autonomes létales.
Voici une nouvelle qui 

fait trembler les experts 
du Conseil de sécurité de 
l’ONU. Dans un de leurs 
rapports, identifié par le site 
New Scientist, l’institution 
vient révéler qu’en mars 
2020 en Libye, un drone 
d’attaque aurait ciblé et 
visé un combattant issu 
des rebelles dirigés par 
le général Khalifa Haftar. 
Cette attaque par drone n’a 
rien d’anodine, car elle a été 
menée de façon totalement 
autonome par l’aéronef. 
C’est une première alors 
que les questions éthiques 
autour des armes autonomes 
létales commencent à se 

poser avec le déploiement 
dans de nombreuses armes 
d’un nouveau bestiaire 
d’armements létaux plus ou 
moins automatisés. Conçu 
par une entreprise turque 
STM, le drone quadricoptère 
est un Kargu-2.

Une perte de liaison 

fatale
Pouvant mener des 

attaques suicides avec sa 
charge explosive, il est 
particulièrement adapté à la 
lutte contre les opérations 
terroristes. Selon le Daily 
Star, lors de l’opération, 
le drone a engagé tout seul 

plusieurs cibles dont des 
véhicules et des militaires, 
pour aboutir à tuer un soldat 
qui se repliait. Réglé en 
mode autonome, la liaison 
était totalement coupée vers 
son opérateur et il a donc 
poursuivi sa manœuvre de 
ciblage afin de neutraliser 
ce qu’il considérait comme 
l’ennemi. Le drame, c’est 
que personne n’avait donc 
la capacité de l’empêcher, 
même à la dernière seconde, 
de mener à terme sa funeste 
mission.  
Il s’agirait d›un 

dysfonctionnement plutôt 
qu›une volonté des militaires 
puisque cette fonction 
autonome peut normalement 
être stoppée à n’importe quel 
moment par l’opérateur. Une 
révélation qui va sans doute 
ajouter de la matière en vue 
de l’établissement d›une 
réglementation sur les armes 
autonomes.

Le président du 
Salvador a annoncé 
que le bitcoin 

pourra bientôt être employé 
comme monnaie légale sur 
l’ensemble du territoire. 
Une façon d’amenuiser 
l’influence du dollar et qui 
pourrait bien se répandre aux 
pays voisins.
C’est Nayib Bukele, le 

président du Salvador qui 
l’a annoncé lui-même : 
l’utilisation du bitcoin comme 
monnaie légale sera bientôt 
possible sur le territoire du 

pays. C’est la première fois 
qu’un pays d’Amérique 
latine officialise l’adoption 
d’une cryptomonnaie au 
même titre que le dollar qui 
reste la monnaie fiduciaire du 
pays.
Avec le bitcoin, le président 

compte améliorer le niveau de 
vie des familles ayant de bas 
revenus alors qu’environ 30 
% des habitants ne disposent 
pas de compte bancaire. Et 
le pouvoir en place compte 
surtout sur les transferts 
internationaux en bitcoins 

provenant des expatriés 
pour y parvenir. Avec 
comme atout, l’absence de 
prélèvements réalisés par des 
intermédiaires et une valeur 
du bitcoin stratosphérique. Il 
faut préciser que ces émigrés 
salvadoriens contribuent à 
plus de 20 % du PIB du pays. 
Dans un premier temps, 
l’État va injecter 150 millions 
de dollars pour faciliter 
l’acquisition de bitcoins.

Le bitcoin pour défier le 
dollar américain

Cette décision est également 
un coup politique pour 
montrer la défiance qu’a le 
pays vis-à-vis de l’influence 
américaine et notamment 
son dollar dont les variations 
affectent fortement le 
Salvador ainsi que les 
autres pays d’Amérique 
latine, comme le Panama 
ou l’Équateur. Le président, 
au tempérament autoritaire, 
a d’ailleurs souligné ses 
intentions avec un tweet 

signant une certaine forme 
de défiance envers le grand 
voisin américain. Nayid 
Bukele a également modifié 
sa photo de profil en ajoutant 
une sorte de rayon bleuté 
au niveau des yeux. Un 
symbole qui se répand avec 
une variante rouge sur les 
profils des soutiens à cette 
initiative.
Le Salvador n’est pas le 

premier pays du secteur à 
miser sur une cryptomonnaie 
pour renforcer son autonomie 
vis-à-vis du dollar. C’est 
également le cas du Venezuela 
où le président Maduro a 
lancé une cryptomonnaie 
locale baptisée petro et qui 
est indexée sur le pétrole. 
En tout cas, cette décision 
va certainement déclencher 
un engouement vers les 
cryptomonnaies dans cette 
zone puisque des pays comme 
l’Argentine, le Paraguay ou le 
Panama soutiennent à renfort 
de tweets cette initiative.
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Un épisode de fortes chaleurs se 
met progressivement en place 
sur le pays, informe Météo 

France. La journée la plus chaude est 
attendue mercredi. La vigilance est de 
rigueur pour éviter coup de chaleur, 
déshydratation... A quelle heure est 
le pic de chaleur dans une journée ? 
Quelle est la différence entre un pic de 
chaleur et une canicule ? Explications. 

 Définition : c’est quoi un pic de 
chaleur ?

Un « pic de chaleur « caractérise un 
épisode bref, généralement de 24 à 48 
heures, durant lequel les températures 
sont très au-dessus des normales de 
saison. Il peut se produire localement 
sur une station météorologique mais 
aussi sur un territoire étendu. On est 
tout à fait dans ce cas pour l’épisode 
actuel. Cette chaleur intense présente 
un risque pour la santé humaine, pour 
les populations fragiles ou surexposées, 
notamment du fait de leurs conditions 
de travail et de l’activité physique 
; il peut être associé au niveau de 
vigilance météorologique jaune.
Quelle différence avec la canicule ?
Une canicule, c’est un épisode de 
températures élevées, de jour comme 
de nuit, sur une période prolongée. 
Pour les identifier, des seuils de 

température et de durée sont définis 
et varient selon les départements. 
Par exemple, à Toulouse, Météo-
France parlera de canicule dès lors 
que pendant 3 jours et 3 nuits on ne 
redescend pas en dessous des 21 °C 
mini et qu’on dépasse 36 °C max le 
jour. La vigilance canicule s’appuie 
sur ces seuils mais prend également 
en compte de multiples critères de 
santé publique liés à l’environnement 
local comme par exemple la 
vulnérabilité des populations. Une 
canicule extrême :et exceptionnelle 
par sa durée, son intensité, son 
étendue géographique, à fort impact 

sanitaire, avec apparition d’effets 
collatéraux ; elle est associée au niveau 
de vigilance météorologique rouge.
Pic de chaleur : à quelle heure de la 

journée ?
Durant l’été, l’heure légale est en 
France décalée d’environ 2 heures (en 
plus) par rapport à celle du soleil (1 h 
en hiver). Le rayonnement solaire reçu 
est à son maximum vers 14 heures, 
heure légale. Comme l’explique 
Météo France, le sol perd de l’énergie 
en permanence par émission d’un 
rayonnement infrarouge et par échange 
avec les couches d’air près du sol. En 
journée, le sol se réchauffe tant que 

l’énergie qu’il reçoit du Soleil est plus 
forte que celle perdue par émission 
du rayonnement infrarouge. Les 
températures grimpent jusqu’à 16-17 
heures où elles atteignent un pic puis le 
rayonnement solaire diminue, le sol se 
refroidit, les températures commencent 
à décliner jusqu’au petit matin. 
En période de canicule, les heures 
les plus chaudes à éviter pour les 
sorties à l’extérieur ou l’aération des 
habitations sont comprises entre 11h 
et 21h. Les heures les plus fraîches 
se situent entre 5h et 9h du matin.
Comment se rafraîchir ?
• Prenez régulièrement 
dans la journée des douches ou 
des bains tièdes, sans vous sécher 
complètement par exemple.
• Restez à l’intérieur de 
votre habitat dans les pièces les 
plus fraîches et au mieux, dans 
un espace rafraîchi (réglez votre 
système de rafraîchissement 5°C en 
dessous de la température ambiante).
• En l’absence de 
rafraîchissement, passez au 
moins 2 ou 3 heures par jour 
dans un endroit frais : grands 
magasins, cinémas, lieux publics.
• Évitez de sortir à l’extérieur 
aux heures les plus chaudes (11h – 17h).

• Préférez le matin tôt 
ou le soir tard, restez à l’ombre 
dans la mesure du possible, ne 
vous installez pas en plein soleil.
• Portez un chapeau, des 
vêtements légers (coton) et amples, 
de préférence de couleur claire.
• Évitez les activités 
extérieures nécessitant des dépenses 
d’énergie trop importantes 
(sports, jardinage, bricolage, etc.).
• Avez un brumisateur avec 
vous lorsque vous quittez votre maison 
et vous baigner pour éviter que la 
température de votre corps ne monte.
Comment aider les personnes à risque ?
La chaleur a un impact très rapide. 
L’état de santé des personnes les plus 
fragiles peut se dégrader rapidement 
et nécessiter des soins urgents. 
• Aidez les personnes 
dépendantes (nourrissons et 
enfants, personnes âgées, personnes 
handicapées, personnes souffrant de 
troubles mentaux) en leur proposant 
régulièrement des boissons, même en 
l’absence de demande de leur part.
• Appelez régulièrement 
vos voisins et/ou vos proches âgés 
et/ou handicapés pour prendre 
régulièrement de leurs nouvelles.

Pic de chaleur : 

définition, à quelle heure est-ce le pire ? 

Le nerf qui traverse le poignet 
se trouve parfois compressé 
à cause de certains gestes 

répétitifs, et peut causer des 
douleurs, des fourmillements et des 
engourdissements caractéristiques 
du syndrome du canal carpien. 
Heureusement, l’acupuncture 
peut aider à les soulager. 

Où planter les aiguilles pour 
stopper les douleurs ?

Les aiguilles stimulent des points 
situés le long des méridiens afin de 
rééquilibrer les énergies du corps.
• Le point 7MC, placé sur le 
pli du poignet entre les deux tendons 
fléchisseurs, est toujours stimulé. 
Le point 6MC, situé 3 travers de 
doigts en dessous du premier, est 
très souvent ciblé en association. 
• L’acupuncture 
réduit les engourdissements 
en améliorant l’influx nerveux 
sensitif au niveau du nerf médian.
• Elle diminue la pression 
mécanique des deux tendons 
fléchisseurs du poignet, généralement 
épaissis par l’inflammation, et 
l’oedème, sur le nerf médian.
• Elle déclenche la 
sécrétion de substances antidouleur 
(endorphines) et anti-inflammatoires.
Quand recourir à l’acupuncture 

contre le canal carpien ?
Une fois que le généraliste ou 

le rhumatologue a établi le 
diagnostic du syndrome du canal 
carpien, (éventuellement via 
un électromyogramme), mieux 
vaut essayer l’acupuncture le 
plus tôt possible, lorsque les 
symptômes sont encore modérés.
«De préférence avant les 
infiltrations, qui sont recommandées 
par la Haute autorité de santé et 
efficaces, mais qui présentent des 
effets indésirables. L’idéal est de 
faire les séances en parallèle du 
port de l’attelle de repos nocturne 
: les études montrent de meilleurs 
résultats par rapport à l’attelle 
seule», indique le Dr Olivier 
Goret, médecin acupuncteur.
Il ne faut pas hésiter à programmer 
2 à 3 séances dès la première 
semaine, même si on a très mal, car 
plus on attend, plus la compression 
s’aggrave. En revanche, 
l’acupuncture ne suffit pas pour les 
formes graves, lorsqu’il y a déjà 
une atrophie des muscles du pouce 
ou que l’on a du mal à bouger les 
3 premiers doigts, ce qui révèle une 
atteinte motrice du nerf médian. 
«Dans ces cas-là, la chirurgie est 
la meilleure option pour libérer 
le nerf», précise le spécialiste.
Canal carpien : quand 
faut-il se faire opérer ? 

Comment se passe la séance 

d’acupuncture ?
L’acupuncteur pique au 
minimum les deux points les 
plus utilisés et laisse les aiguilles 
en place environ 20 minutes.
S’il utilise l’électro-acupuncture 
(méthode choisie dans la moitié 
des études concluantes), il relie les 
aiguilles à un petit appareil pour les 
charger avec un courant électrique 
continu à basse fréquence afin 
d’améliorer la stimulation nerveuse.
Dans les deux cas, l’aiguille 
pénètre en profondeur sous la peau 
(à environ 8-11 mm), «mais on ne 
stimule jamais directement le nerf, 
on pique à côté pour ne pas risquer 
de l’endommager», rassure le Dr 
Goret. On peut parfois ressentir 
comme une légère sensation 
de décharge électrique très 
supportable, irradiant vers la pulpe 
des doigts, qui s’estompe pendant 
la séance et disparaît ensuite.

Combien de séances faut-il 
prévoir ?

Les protocoles validés comptent 
8 à 15 séances (12 en moyenne), 
à raison de 2 à 3 fois par 
semaine, soit un traitement 
d’un mois à un mois et demi.  
«On ne peut pas juger de l’efficacité 
avant ce délai, car les douleurs 
neuropathiques sont longues 
à traiter», précise le médecin.

Que peut-on vraiment en 
attendre ?

Plusieurs études montrent que le 
recours à l’acupuncture réduit les 
douleurs nocturnes au moins autant, 
voire davantage, que la prise d’anti-
inflammatoires non stéroïdiens, 
ainsi que les engourdissements 
et la gêne dans les mouvements. 
«La douleur et les fourmillements 
diminuent au fil des séances, de 
manière progressive. D’après mon 
expérience auprès de plus de 1 000 
personnes souffrant du syndrome du 
canal carpien, il y a une amélioration 
qui peut durer au moins 6 mois, 
voire une guérison dans environ 
60 % des cas. Plus on a pris le 
problème tôt, plus on a de chances 
de voir les symptômes disparaître 
complètement», estime le Dr Goret.
Les séances 

sont-elles remboursées ?
Une séance coûte entre 40 et 90 €, 
selon l’endroit où vous habitez. Elle 
doit être prescrite par votre médecin 
traitant et réalisée par un médecin 
acupuncteur conventionné. Elle est 
alors remboursée sur la base d’une 
consultation du généraliste (25 €) 
à hauteur de 70 %, puis d’actes de 
spécialiste en acupuncture à 18 €.
Si vous choisissez de voir 
directement votre médecin 
acupuncteur, sans passer par 
votre médecin généraliste (si 
ce n’est pas le même), la prise 
en charge de la Sécurité sociale 
chute à 30 %. Certaines mutuelles 
proposent des forfaits pour 
compléter le remboursement.

L’acupuncture pour lutter contre le syndrome du canal carpien 
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Découvrez nos re-
cettes de verrines à 
la fraise faciles et 

gourmandes pour se régaler 
tout l’été. À vous de jouer !

Elles redonnent des couleurs 
à nos assiettes, émoustillent 
nos papilles et surtout nous 
apportent une bonne dose 
de vitamines et d’antioxy-
dants... La saison des fraises 
est enfin de retour ! Pour se 
régaler à l’heure du dessert, 
pourquoi ne pas sublimer ce 
fruit d’été dans des verrines 
fraîches et gourmandes ?

Gariguette, mara des bois, 
charlotte... Voici nos idées de 
verrines d›été à la fraise:

La recette des verrines à 
la fraise et aux spéculoos

Les ingrédients pour 6 
personnes :

500 g de fraises

250 g de mascarpone

10 spéculoos

4 œufs

100 g de sucre

1 pincée de vanille en 
poudre

1 pincée de sel

Les étapes de prépara-
tion:

Lavez les fraises, puis 
équeutez-les. Réservez-en 6 
pour la décoration et coupez 
la quantité restante en petits 
morceaux.

Cassez les biscuits et mettez 
les miettes dans une jatte.

Dans 2 saladiers, cassez et 
séparez les blancs des jaunes 
d’œufs, puis battez les jaunes 
avec le sucre jusqu’au blan-
chiment du mélange.

Incorporez une pincée de 
vanille en poudre et le mas-
carpone, puis mélangez à 
nouveau avec votre fouet.

Avec un batteur, montez 
ensuite les blancs en neige 
bien fermes avec une pin-
cée de sel, puis versez-les 
délicatement sur le précédent 
mélange.

Dressez vos verrines, en 
y déposant une couche de 
crème au mascarpone, puis 

une couche de fraises, puis 
une couche de brisures de 
spéculoos. Et renouvelez 
l’opération.

Laissez poser au réfrigé-
rateur pendant 2 bonnes 
heures.

Puis coupez les fraises mises 
en réserve pour la décoration 
en lamelles et posez-les sur 
les coupes au moment de la 
dégustation.

La recette des verrines 
à la fraise et au chocolat 

blanc

Les ingrédients pour 4 
personnes :

200 g de chocolat blanc

20 cl de crème liquide

2 blancs d’œufs

250 g de fraises

2 cuillères à soupe de sucre

copeaux de chocolat

Les étapes de prépara-
tion:

Faites fondre le chocolat 
blanc au bain-marie.

Montez la crème liquide en 
chantilly bien ferme au fouet 
électrique.

Montez les blancs en neige 
bien ferme.

Mélangez délicatement le 
chocolat blanc avec la chan-
tilly.

Ajoutez les blancs en neige 
et mélangez délicatement à 
la spatule. Réservez au frais.

Lavez, équeutez et coupez 
les fraises en morceaux.

Mixez-les avec le sucre 
jusqu’à obtenir un coulis.

Placez dans le fond des ver-
rines de la mousse au choco-
lat blanc.

Recouvrez avec le coulis 
de fraises puis une nouvelle 
couche de chocolat blanc.

Répétez l’opération jusqu’à 
arriver à hauteur des ver-
rines.

Placez au frais jusqu’au ser-
vice, puis servez les verrines 
parsemé de copeaux de cho-
colat.

La recette des verrines à 

la fraise au mascarpone

Les ingrédients pour 4 
personnes :

1 barquette de fraises de 
250 g

10 biscuits au choix

1 pot de mascarpone 
de 250 g

15 cl de crème 
fraîche semi-épaisse

2 sachets de sucre vanillé

Les étapes de prépara-
tion:

Lavez les fraises puis cou-
pez-les en 2.

Mélangez le mascarpone et 
la crème fraîche.

Incorporez le sucre vanillé 
et mélangez de nouveau.

Dans des verrines, dispo-
sez à l’aide d’une cuillère à 
soupe le mélange mascar-
pone/crème/sucre dans le 
fond, puis émiettez un bis-
cuit.

Ajoutez quelques fraises, 
puis de nouveau de la crème 
et finissez par un biscuit 
émietté et quelques mor-
ceaux de fraises.

Réservez au frigo minimum 
15 minutes avant de servir.

La recette des verrines à 
la fraise et aux amandes

Les ingrédients pour 4 
personnes :

4 sablés bretons

15 fraises

400 g de fromage blanc

20 g de sucre

1 sachet de sucre vanillé

2 cuil-

lères à 
soupe d’amandes 
effilées

Les étapes de prépara-
tion:

Rincez les fraises, équeutez-
les et coupez-les en deux.

Gardez quelques demi 
fraises pour la décoration et 
versez le reste dans un bol 
mixer.

Ajoutez le fromage blanc, 
le sucre et le sucre vanillé. 
Mixez.

Émiettez les sablés et répar-
tissez-les au fond de 4 ver-
rines.

Versez la préparation au fro-
mage blanc par-dessus puis 
placez au frais pendant au 
moins 2 heures.

Faites très légèrement dorer 
les amandes dans une petite 
poêle sans matière grasse 
puis répartissez sur les ver-
rines.

Décorez avec les fraises ré-
servées et servez aussitôt.

La recette des verrines 
à la fraise et à la crème 

pâtissière

Les ingrédients pour 4 
personnes :

250 g de fraises

200 g de spéculoos

Pour la crème pâtissière :

50 cl de lait

2 œufs

100 g de sucre

50 g de fécule de maïs

1/2 gousse de vanille

100 g de beurre

Les étapes de prépara-
tion:

Réalisez la crème pâtissière : 
fendez puis grattez la gousse 

de vanille, dé-
posez les 

grains dans 
le lait et por-

tez à ébulli-
tion.

Fouettez les 
œufs et le sucre 

jusqu’à que le 
mélange blan-

chisse.

Incorporez la maï-
zena et fouettez 

jusqu›à obtenir un mélange 
homogène.

Dès que le lait bout, versez-
le en filet sur la préparation 
aux oeufs en fouettant sans 
cesse.

Reversez la crème dans la 
casserole et faites bouillir 
pendant 3 min en fouettant 
en continu afin que la crème 
n›accroche pas au fond de 
la casserole. La crème va 
s›épaissir progressivement.

Après 3 minutes d›ébullition, 
retirez-la du feu et incorpo-
rez le beurre en morceaux.

Versez la crème pâtissière 
dans un saladier, recou-
vrez-la de film alimentaire 
au contact de la crème afin 
d’éviter la formation d’une 
croûte et laissez reposer 1 
heure au réfrigérateur.

Rincez les fraises, équeutez-
les et coupez-les en dés.

Émiettez les spéculoos.

Montez les verrines en y dé-
posant les spéculoos émiet-
tés, de la crème pâtissière et 
des fraises.

Servez bien frais.

Verrines de fraises : 

Les meilleures recettes d’été
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«Intramuros», 
troisième exposition 
de la Première 

biennale algéro-française 
du design «DZign2020+1», 
prévue jusqu’au 26 juin, 
s’est ouverte dimanche à 
la Villa Dar Abdellatif de 
l’Agence algérienne pour 
le rayonnement culturel 
(AARC).
Organisée sous le thème, 
«Réinventer la ville par 
le design», «Intramuros» 
vient compléter deux autres 
expositions du grand projet de 
la biennale, «Explore Outside 
the Box, photographiez la 
cité de demain» organisée 
à l’Institut français d’Alger 
(Ifa), du 27mai au 27 juin et 
«Extramuros» aux ateliers 
sauvages du 3 au 26 juin.
Sur la soixantaine de 
participants aux trois 
expositions entre designers 
algériens et français, 
«Intramuros» a réuni une 
vingtaine de concepteurs, 
invités ou sélectionnés sur 
appel à candidatures.
Présentant, entre autre, des 
travaux inédits de l’artiste 

Mahjoub Ben Bella, 
l’exposition rend compte de 
plusieurs installations avec des 
concepts artistiques différents 
sur la manière d’aménager 
l’intérieur des maisons avec 
une mise en valeur esthétique 
et une exploitation intelligente 
de l’espace.
Parmi les installations 
proposées à cette exposition 
dédiée à l’objet, «Lem’karfès» 
(le froissé), un service de 
table en argile travaillée, du 
trio, Karim Sergoua, Rachida 
et Samia Merzouk, ainsi que 
«Igerzzen» (la merveilleuse), 
une lampe de chevet conçue 
avec des objets récupérés, 
dont un couvercle fondant qui 
dégouline comme la cire d’une 
bougie.
«West d’Art» (Modicube), une 
autre installation a proposé des 
modules en forme cubique, 
multifonctionnels amovibles 
et indépendants des architectes 
designers, Lilia Djenadi et 
Ahmed Ichallalene, alors que 
«Ybrid» (Jungle de Bêton) 
de Sara Aloui met en valeur 
des objets de décoration en 
bêton, fabriqués de manière 

artisanale.
D’un autre côté, Mouna 
Boumaza et Khalil Bensalem 
cofondateurs de «Kutch» ont 
exposé une table à multi-usage 
en laiton, exploitant les déchets 
du bois de premier usinage 
(Copaux, sciure et écorces 
pures ) pour la fabrication de 
ses supports, ainsi que le mat 
d’une lampe qui pointe au 
dessus de la table.
En présence d’un représentant 
du ministère de la Culture et 
des Arts, de l’ambassadeur de 
France en Algérie, François 
Gouyette et du directeur 
de l’AARC, Abdelkader 
Bendamache, les artistes 
designers prenaient du plaisir 
à expliquer leurs œuvres aux 
visiteurs.

La Première biennale 
algéro-française du design 
«DZign2020+1» est le fruit 
d’une collaboration entre 
les deux pays qui a donné 
naissance en 2020 à un 
projet autour d’une nouvelle 
«conception de la ville par 
le design», a expliqué la 
commissaire de l’événement, 
Feriel Gasmi Issiakhem.
Une occasion pour la partie 
algérienne, poursuit la 
commissaire, de reconsidérer 
«le rapport historiciste des 
architectes, designers, artistes 
et ingénieurs pour travailler 
sur les questions urbaines et 
celles en lien avec les objets et 
surtout la durabilité et l’usage 
des déchets».
Selon Feriel Gasmi Issiakhem 

la Première biennale 
algéro-française du design 
«DZign2020+1», vise entre 
autres objectifs importants, 
«la création d’un marché du 
design», signalant au passage, 
la tenue en fin d’année, 
d’ateliers de formation sur la 
gestion des déchets et l’art de 
donner une seconde vie aux 
objets.
Un concert de son et lumière, 
programmé pour la clôture 
de l’événement en novembre 
prochain, abordera à nouveau 
la question de l’urbain, 
conclut la commissaire de 
«DZign2020+1».
La Première biennale 
algéro-française du design 
«DZign2020+1» est organisée, 
sous l’égide du ministère de la 
Culture et des Arts, par
l’Institut français d’Algérie 
(IFA), en collaboration avec 
l’AARC, l’Ecole supérieure 
des Beaux-Arts d’Alger, 
l’Ecole polytechnique 
d’architecture et d’urbanisme 
(EPAU) et le musée public 
national d’Art moderne 
et contemporain d’Alger 
(MAMA).

Criblée de références 
pop et métaphysiques, 
cette fiction sur le 

demi-frère de Thor cultive 
une absurdité amusante, mais 
rame un peu au démarrage. À 
suivre…
Quoi que l’on pense des 
séries Marvel produites pour 
Disney+, une certitude : elles 
savent créer la surprise. Toute 
relative, certes. Pas question 
dans Loki, comme avant elle 
dans WandaVision ou Falcon 
et le Soldat de l’hiver, de 
révolutionner quoi que ce 
soit au royaume de l’écriture 
sérielle. Ni de repousser 
quelque limite créative ou 
inventer de foudroyants anti-
héros à la morale non binaire. 
Mais reconnaissons à cette 
troisième fiction dérivée du 
Marvel Cinematic Universe 
et centrée, cette fois, sur 
le demi-frère maléfique de 
Thor, ses plaisantes allures 
de magasin de jouets où les 

scénaristes lâchés en quasi-
liberté s’amusent à tester 
tout plein d’idées zinzin. 
Avec malgré tout la même 
contrainte : resté connecté au 
MCU et inscrire tout le récit 
comme une conséquence 
d’événements déroulés dans 
les films précédents. Écueil 
implacable : les non-initiés 
décrocheront en un éclair. Et 
si vous n’avez pas gardé en 
mémoire certaines intrigues 
clés de la saga Avengers et 
de la trilogie Thor, vous serez 
vite égaré dans une épaisse 
purée de pois. Circonstance 

aggravante : afin de préparer 
le public à l’introduction du 
multivers et sa toile de réalités 
alternatives dans le prochain 
film Dr Strange, le récit de 
Loki plonge la tête la première 
dans ce concept et multiplie 
les paradoxes temporels 
tordus ou dédoublements 
dimensionnels à la Retour 
vers le futur 2. Parfois, on 
se demande si l’on n’est pas 
tout simplement devenu trop 
vieux pour ces clowneries 
(nous avons gardé le “l” par 
correction pour nos lecteurs).
Rappel des faits : durant les 

événements d’Avengers – 
Endgame, un Loki alternatif 
de 2012 a subtilisé le 
Tesseract (ce joli petit cube 
blanc luminescent abritant 
l’une des pierres d’infinité) 
pour fausser compagnie aux 
héros et se téléporter où bon 
lui semble. En plein désert de 
Gobi, le Dieu de la malice est 
arrêté par des « minuteurs », 
agents au service du Tribunal 
des variances anachroniques. 
Un peu comme les Men 
in Black avec les aliens 
illégaux, cette organisation 
interdimensionnelle, créée 
par trois Gardiens du temps 
aux racines cosmiques, a 
pour mission de traquer 
les « Variants » : des 
personnes dont les actes ont 
gravement altéré « l’éternel 
flux temporel » (le cours du 
temps officiel et universel 
– le nôtre) et généré des 
réalités alternatives semeuses 
de chaos dans le multivers. 

Lui-même Variant promis 
à la désintégration, Loki se 
voit proposer un marché 
: collaborer avec le TVA 
pour coincer un mystérieux 
meurtrier de minuteurs, 
sévissant d’une dimension 
à l’autre et qui n’est autre 
qu’une version alternative de 
lui-même. Non sans fomenter 
son propre plan odieux (après 
tout, il est le Dieu de la 
malice), Loki accepte de faire 
équipe avec Mobius (Owen 
Wilson, l’acteur anémique 
le plus cool de Hollywood), 
fin limier du TVA chargé de 
l’enquête. Les dénicheurs 
de clins d’œil n’auront pas 
manqué de faire le lien entre 
le nom de ce personnage 
bonhomme et le fameux 
ruban du mathématicien 
August Möbius – un symbole 
souvent associé à la notion de 
boucle temporelle, au cœur de 
l’intrigue de la série.

Biennale du design «DZign2020+1»:

 l’exposition «Intramuros» s’ouvre à Alger

« Loki » :

 la troisième série Marvel pour Disney+ débute piano
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«Lingui, les liens 
sacrés » de 
Mahamat-Saleh 

Haroun, ancien ministre 
tchadien de la Culture, et « 
Haut et fort » du réalisateur 
marocain Nabil Ayouch font 
partie des 24 films sélectionnés 
pour la récompense.
Le festival de Cannes, annulé 
en 2020 pour cause de 
pandémie de Covid-19, aura 
lieu cette année du 6 au 17 
juillet. Une période où l’on peut 
supposer que la plus grande 
rencontre cinématographique 
mondiale pourra se dérouler 
normalement, ou presque, 
grâce au recul de la crise 
sanitaire.
Pierre Lescure et Thierry 
Frémaux, le président et 
le délégué général de la 
manifestation, viennent de 
dévoiler la sélection officielle. 
Une sélection qui a d’autant 
plus de valeur qu’elle résulte 
du visionnage de presque 
deux ans de productions et 
de réalisations (2 300 films). 
Les tournages ne se sont pas 
arrêtés malgré l’assaut du 
virus et beaucoup de films 
prévus pour être distribués en 
2020 ne sont pas encore sortis.
L’arrivée de deux films 
africains en compétition pour 
la Palme d’or — cas inédit 
depuis longtemps — est donc 
remarquable. Ils y côtoieront 
des œuvres d’anciens 
lauréats comme Nanni 
Moretti, Jacques Audiard ou 
Achipatong Weerasethakul 
et de pointures comme Paul 

Verhoven ou Sean Penn.
Lingui, la condition des 
femmes au Tchad
Le Tchadien Mahamat-
Saleh Haroun, plusieurs fois 
primé à Venise (notamment 
avec le prix spécial du jury 
pour Daratt, en 2006), a 
déjà été présent deux fois en 
compétition à Cannes avec 
Un Homme qui crie, en 2010 
(prix du jury) et Grisgris, 
en 2016. Et il y a présenté 
en 2015, lors d’une séance 
spéciale, un documentaire 
saisissant sur les rescapés 
des geôles du dictateur Habré 
(Hissein Habré, une tragédie 
tchadienne). On le retrouvera 
à la tête du ministère tchadien 
de la Culture entre février 
2017 et février 2018, date où, 
après des désaccords avec le 
gouvernement, il démissionne 
brusquement. Il n’avait plus 
réalisé de film depuis Une 
Saison en France, en 2017.
Avec Lingui, les liens sacrés, 
il propose cette année un 
nouveau long métrage réalisé 
au Tchad. Il raconte le parcours 
dramatique de deux femmes, 
Amina et Maria. La première, 
mère célibataire rejetée 
par sa famille et la société, 
apprend que la seconde, sa 
fille de 15 ans, a été violée 
et est tombée enceinte. Une 
terrible épreuve pour cette 
musulmane pratiquante, qui 
a du mal à accepter que son 
enfant veuille avorter, un acte 
condamné non seulement 
par la religion mais aussi par 
la loi. Un drame que le très 

rigoureux metteur en scène 
élève sans doute à la hauteur 
d’un récit emblématique pour 
évoquer la condition des 
femmes au Tchad, et dans 
toute l’Afrique.

Haut et fort, la jeunesse 
marocaine défavorisée

C’est à la jeunesse de son pays 
que s’intéresse de son côté le 
Marocain Nabil Ayouch dans 
Haut et fort (anciennement 
titré Casablanca beats). 
Il s’agit de sa première 
participation à la compétition 
à Cannes, qui représente 
aussi une première depuis la 
création du festival pour un 
film marocain.
Il est déjà venu à plusieurs 
occasions sur la Croisette – 
pour Les chevaux de Dieu 
et Much loved, deux films 
qui avaient suscité de très 
vifs débats – mais dans des 
sections moins prestigieuses 
(Un certain regard et 
Quinzaine des réalisateurs). 

Le film qui concourra pour la 
Palme d’or peut être résumé 
ainsi selon son auteur : « 
C’est l’histoire d’un ancien 
rappeur qui arrive dans un 
centre culturel du bidonville 
de Sidi Moumen et trouve 
une bande de jeunes filles et 
garçons à qui il transmettra 
sa passion pour le hip-hop ». 
Une nouvelle manifestation 
de l’intérêt tout particulier 
que porte Nabil Ayouch, 
auteur en 2000 de l’immense 
succès Ali Zaoua, Prince de 
la rue, aux jeunes défavorisés. 
Haut et fort, assure-t-il, n’est 
d’ailleurs pas sans rapport 
avec ce qu’il a vécu dans sa 
propre enfance.

Le Moyen-Orient bien 
représenté

En attendant les choix des 
manifestations parallèles 
(Semaine de la critique et 
Quinzaine des réalisateurs) 
qui seront dévoilés dans 
quelques jours et corrigeront 

peut-être le tir, on peut noter 
qu’en dehors de ces deux 
films, aucun long métrage 
africain n’a été retenu dans la 
sélection officielle de Cannes, 
que ce soit pour Un Certain 
regard ou les autres sections 
(films hors compétition, 
séances spéciales, Cannes 
premières).
Le Moyen-Orient, en 
revanche, sera plutôt bien 
représenté sur la Croisette 
avec des films en provenance 
d’Iran (Un héros, d’Asghar 
Faradhi), de Turquie 
(Commitment Hasan, de 
Hasan Semih Kaplanoglu) ou 
d’Israël (Le Genou d’Ahed, 
de Nadiv Lapid et Il y eut 
un matin, de Eran Kourin). 
On peut noter aussi, parmi 
les sélectionnés qui attisent 
la curiosité, la présence d’un 
film d’Haïti (Freda de Gessica 
Généus) ainsi que celle du 
deuxième film de Hafsia 
Herzi (Bonne Mère).

La 35ème édition du 
festival international de 
musique symphonique 

d’El Jem se déroulera cette 
année du 10 Juillet au 14 Août 
2021.
 Le festival international de 
musique  a annoncé sur sa 
page facebook deux concerts. 
La soirée du 17 juillet 2021 
sera réservée à l’orchestre 
symphonique tunisien. Le 
jeune ténor tunisien Hassen 
Doss accompagné par 

l’orchestre symphonique de 
Carthage dirigé par Hafedh 
Makni sera de retour sur la 
scène d’El Jem lors de la soirée 
du 31 juillet 2021.
Le Festival International de 
Musique symphonique d’El 
Jem fondé par Mohamed 
Ennaceur, ancien maire d’El 
jem et ancien ministre a débuté 
en 1986.
Depuis il s’impose en tant 
qu’événement culturel de 
dimension internationale. 

Ce qui draine de nombreux 
mélomanes vers Thysdrus, 
l’antique Eljem ville millénaire, 
et son prestigieux théâtre 
romain classé Patrimoine 
mondial par l’UNESCO.
Avec le Festival, 
l’amphithéâtre revit. Ainsi les 
sons de la musique, caressants 
ou mordants, féconds ou 
arides, se sont substitués aux 
rugissements des fauves et 
aux cris des gladiateurs ou des 
suppliciés.

Le festival d’El Jem, c’est aussi 
l’expression d’une ambition, 
celle d’être le symbole 
d’une vraie coopération 
internationale. Ainsi que celle 
d’une vraie contribution au 
développement d’El Jem et du 
tourisme culturel en Tunisie.
Par ailleurs, créée à Eljem le 
2 mars 2015, l’Association 
Festival international de 
Musique symphonique 
d’ELJEM est une Association 
à but non lucratif. Elle  s’est 

fixée pour mission de garantir 
au public tunisien et aux 
touristes nombreux dans la 
région. En somme, il s’agit 
d’une animation culturelle 
et artistique d’un niveau 
éminemment professionnel, 
digne du lieu où se déroule le 
festival.
Rappelons que l’amphithéâtre 
romain classé patrimoine 
mondial par l’UNESCO 
depuis 1979.

Festival de Cannes : 

deux films africains en compétition pour la Palme d’or

La 35ème édition du festival international de musique 
symphonique d’El Jem
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Ludacris et Beau Bridges 
vont retrouver Queen 
Latifah à l’affiche de 

End of the Road, un nouveau 
thriller produit par Netflix, 
d’après Deadline. L’actrice y 
incarne Brenda, une mère de 
famille qui, après la mort de 
son mari et la perte de son tra-
vail, décide de refaire sa vie et 
traverse les Etats-Unis pour se 
réinventer. Mais dans le désert 
du Nouveau-Mexique elle va 
devoir se confronter à un tueur 
mystérieux qui la prend, elle 
et ses proches, pour cible.
End of the Road sera réalisé 
par Millicent Shelton (Ti-
tans, Black-Ish), tandis que 
le scénario sera signé David 
Loughery (Intrusion). On 
ignore pour le moment quels 
rôles sont réservés à Luda-
cris et Beau Bridges, qui ont 
déjà collaboré lorsqu’ils ont 
partagé l’affiche du film Max 
Payne, en 2008.

Au premier plan

S’il est plus discret que dans 
les années 90, où il enchaînait 
les nominations aux Emmy 
Awards et aux Golden Globes, 
Beau Bridges est resté l’un 
des acteurs hollywoodiens les 
plus prolifiques. A bientôt 80 
ans, le frère de Jeff Bridges 
s’est récemment illustré dans 
One Night in Miami, le film 
d’Amazon Studios consacré à 
la rencontre entre Malcolm X, 
Mohammed Ali, Jim Brown et 
Sam Cooke.
Ludacris a beau avoir com-
mencé sa carrière en tant que 
rappeur, il s’est imposé, au fil 
des années, comme un acteur 
de premier plan, notamment 
grâce au rôle de Tej Parker 
dans la franchise Fast and 
Furious. Il incarnera d’ailleurs 
à nouveau le personnage dans 
le neuvième opus de la saga, 
qui devrait être présenté hors 
compétition au Festival de 
Cannes.

Toxie fait son retour et il 
devrait avoir un adver-
saire de taille. D’après 

The Hollywood Reporter, 
Kevin Bacon incarnera le 
méchant dans le remake de 
The Toxic Avenger, le film 
culte sorti en 1984. Après des 
années de développement, 
Legendary Picture avait an-
noncé en 2019 avait obtenu 
les droits de la franchise créée 
par Lloyd Kaufman et pré-
parer dès lors un reboot. En 
décembre dernier, Peter Din-
klage avait été confirmé dans 
le rôle principal, celui d’un 
homme de ménage discret et 
maltraité par un groupe de 
psychopathes cruels.
Parodie hilarante et horrifique 
des films de super-héros, ce 
remake de The Toxic Avenger 
arrive à point nommé dans un 
paysage cinématographique 
saturé par les Avengers, Jus-
tice League, et autres héros 
costumés.

Très drôle

On ignore précisément quel 
rôle jouera Kevin Bacon dans 
le film ni s’il reprendra un 
personnage qui existait dans 
la franchise initiale. Pas vrai-
ment pris au sérieux à sa sor-
tie, The Toxic Avenger s’était 
rapidement imposé comme 
un film culte, générant trois 
suites, une adaptation en co-
médie musicale, une série ani-
mée pour enfants et beaucoup 
de produits dérivés. Dans le 
fauteuil du réalisateur, pour 
ce reboot, Lloyd Kaufman, 

mythique créateur haut en 
couleur du personnage, a 
laissé sa place à Macon Blair, 
connu pour Murder Party et I 
Care a Lot.
Aucune date de sortie n’a 
pour le moment été annoncée 
pour ce nouveau Toxix Aven-
ger, mais The Hollywood 
Reporter précise que le tour-
nage doit démarrer ce mois-ci 
en Bulgarie. On retrouvera, 
outre Peter Dinklage et Kevin 
Bacon, les stars Jacob Trem-
blay et Taylour Paige.

Alyssa Milano songe elle 
aussi à se présenter à une 
élection ! La star de Charmed 
a fait part de son ambition 
de se présenter au Congrès 
en 2024 face au républicain 
Tom McClintock, auquel elle 
reproche d’avoir voté contre 
le projet de loi sur la haine 
contre les asiatiques.

« Le membre du Congrès 
McClintock est l’un des 63 ré-
publicains à avoir voté contre 
le projet de loi sur la haine 
anti-asiatique. C’est mon re-
présentant au Congrès. Est-ce 
que je devrais me présenter 
contre lui ? », a-t-elle deman-
dé à ses abonnés sur Twitter.

Une trentaine de célé-
brités ont appelé mar-
di les membres du G7 

à donner aux pays pauvres 
des doses de vaccin contre 
le Covid-19, à l’approche de 
leur sommet de vendredi à 
dimanche en Cornouailles, 
dans le sud-ouest de l’ Angle-
terre. Dans une lettre ouverte, 
ces célébrités du spectacle et 
du sport exhortent les diri-
geants du Royaume-Uni, de la 
France, de l’Italie, du Canada, 
du Japon, de l’Allemagne et 
des Etats-Unis à s’engager à 
partager en urgence avec les 
pays pauvres au moins 20 % 
de l’approvisionnement en 
doses de vaccin contre le Co-
vid-19.

Parmi les signataires, sou-
vent ambassadeurs de bonne 
volonté pour l’agence onu-
sienne pour l’enfance Unicef, 
figurent les acteurs et ac-
trices Liam Neeson, Orlando 
Bloom, Priyanka Chopra 
Jonas, Whoopi Goldberg, et 
chanteuses Katy Perry et An-
gélique Kidjo. Des stars du 
football, comme David Bec-
kham ou Sergio Ramos, de 
course automobile (Fernando 
Alonso) ou du tennis (Andy 
Murray) ont aussi contribué 
à cet appel aux sept pays les 
plus riches de la planète.
Prévenir les variants
Avec un don attendu de plus 
de 150 millions de doses entre 
juin et août, il s’agit de réduire 

le risque de propagation du 
virus et la menace de souches 
mutantes, souligne leur appel. 
« Le monde a passé un an et 
demi à lutter contre la pan-
démie de Covid-19, mais le 
virus se propage toujours dans 
de nombreux pays et produit 
de nouveaux variants suscep-
tibles de nous renvoyer tous là 
où nous avons commencé », 
avertit la lettre. « Cela signi-
fie de nouvelles fermetures 
d’écoles, davantage de pertur-
bations dans les soins de santé 
et une chute de l’économie 
encore plus grande – mena-
çant l’avenir des familles et 
des enfants du monde entier », 
mettent en garde ses auteurs.

Alyssa Milano songe à se présenter 
au Congrès

Kevin Bacon jouera dans le 
remake de « The Toxic Avenger »

Ludacris et Beau 
Bridges seront dans 
«End of the Road »

Des célébrités réclament des dons de vaccins contre
 le Covid-19 aux pays pauvres
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BEM :

 Plus de 600.000 candidats concernés 
par l’examen à partir de ce mardi

Décès de 52 personnes par noyade

COrOnavirUs :

 318 nouveaux cas, 232 guérisons 
et 6 décès

Au total, 641.187 
candidats à travers 
l’ensemble du territoire 

national devront subir à partir 
de mardi les épreuves du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM) 
pour la session de juin 2021.
Ce nombre est réparti entre 
625.223 candidats scolarisés 
dont 292.767 garçons et 332.456 
filles, et 15964 candidats 
indépendants (11100 garçons 
et 4864 filles), selon l’Office 
national des examens et concours 
(ONEC).
Le compostage des copies 
d’examen se fera au niveau 
de 18 centres de collecte et 
de compostage, avant leur 
répartition à travers 70 centres 
de correction. La correction des 
copies d’examen débutera le 22 
juin et s’étalera jusqu’au 3 juillet 
2021.           
Pour rappel, 7824 candidats ont 
passé l’épreuve d’éducation 
physique et sportive au niveau de 
57 centres.
L’ensemble des moyens humains 

et matériels a été mobilisé pour 
mener à bien le déroulement de 
ce rendez-vous pédagogique 
important, selon le ministre 
de l’Education nationale, M. 
Ouadjaout qui avait rassuré 
quant à la disponibilité des 
moyens sanitaires et préventifs 
de lutte contre la pandémie du 
COVID-19, y compris la prise 
en charge psychologique des 
candidats.
Le Commandement de la 
Gendarmerie nationale a, 

pour la circonstance, mis en 
place un dispositif sécuritaire 
spécial à travers l’ensemble du 
territoire national pour sécuriser 
les périmètres de tous les 
établissements scolaires situés 
dans son territoire de compétence 
où se dérouleront les épreuves 
du BEM” et ce, à travers “le 
déploiement de brigades fixes 
et mobiles et l’intensification 
des patrouilles de contrôle 
pour fluidifier la circulation, 
notamment au niveau des axes 

menant aux centres d’examen.
Des brigades de protection 
des mineurs seront également 
mobilisées à proximité 
des centres d’examen pour 
accompagner et sensibiliser les 
candidats dans cette conjoncture 
sanitaire exceptionnelle induite 
par la pandémie de Covid-19 qui 
exige l’application du protocole 
sanitaire mis en place par les 
pouvoirs publics.
De son côté, la Protection civile 
a mis en place un dispositif de 
prévention et de sécurisation 
en prévision de cet examen en 
veillant à la conformité aux 
normes de sécurité ainsi que 
les mesures préventives liées 
à la pandémie du coronavirus 
et en garantissant la protection 
des élèves et du personnel 
enseignant.
Les unités de la Protection 
civile ont effectué, dans ce 
cadre, plusieurs opérations de 
désinfection à travers  2.513 
centres d’examen du cycle moyen 
(BEM) ainsi que 217 centres 

désignés pour le processus de 
correction.
Les mêmes mesures ont été prises 
par la Direction générale de la de 
sureté nationale  (DCSN) qui a 
élaboré un plan pour assurer le 
bon déroulement des épreuves 
en mobilisant 11 000 agents sur 
l’ensemble du territoire national.
Le taux d’élèves admis en 
première année secondaire pour 
l’année scolaire 2019-2020 
était de 90,61%. Il représente le 
nombre global d’élèves ayant 
obtenu une moyenne de 9-20 et 
plus durant les deux trimestres 
de l’année scolaire précédente 
et ceux admis après avoir passé 
l’examen durant la session de 
septembre 2020.
L’examen du BEM pour l’année 
scolaire 2019/2020, et compte 
tenu de la conjoncture sanitaire 
qui prévalait, était “facultatif” 
sur décision du Premier 
ministre, Abdelaziz Djerad, 
après consultation du président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune.

Cinquante-deux 
(52) personnes 
sont décédées 

par noyade  en mer ou 
au niveau des réserves 
d’eau depuis le 1er mai 
2021, selon un bilan 
rendu public lundi par la 
Protection civile.

Le bilan précise que 
22 victimes ont été 
enregistrées au niveau 
des plages et 30 autres 
au niveau des réserves 
d’eau.
Durant les dernières 24 
heures, les plongeurs de 
la protection civile de 

la wilaya de Khenchela 
ont été sollicités pour 
le repêchage du corps 
d’un adolescent âgé de 
18 ans, décédé noyé 
dans un barrage d’eau 
au lieudit Taghrist dans 
la commune de Yabous, 
ajoute la même source.

Trois cent dix huit 
(318) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus (Covid-19), 232 
guérisons et 6 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a annoncé  
le ministère de la Santé, 
de la Population et de la 
Réforme hospitalière dans un 
communiqué.
Le total des cas confirmés de 
coronavirus s’élève ainsi à 
133.338, dont 318 nouveaux 
enregistrés durant les 
dernières 24 heures, celui des 
décès à 3.571 cas, alors que le 
nombre de patients guéris est 
passé à 92.852 cas, précise le 
communiqué.
Par ailleurs, 28 patients 
sont actuellement en soins 
intensifs, ajoute la même 

source.
En outre, 17 wilayas n’ont 
recensé aucun nouveau 
cas durant les dernières 24 
heures, 17 autres ont connu 
moins de dix cas et 14 wilayas 
ont enregistré plus de dix cas.
Le ministère rappelle, par 

la même occasion, que la 
situation épidémiologique 
actuelle exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, tout en insistant sur 
le respect du confinement et 
du port du masque.


